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Diputados aprueban 
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“Ya pedí mi relevo 
en la Secretaría 
de Salud”: Oscar 
Villaseñor 

Gobierno de la 
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recursos para sacar 
al Penal de Tepic   a9 

Presume Jazmine que en 5 
meses elaboró una iniciativa 
y que será diputada federal 
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*La legisladora con licencia dijo que  ella  
será  la candidata del PRI a diputada 
federal porque no hay quien le pueda 
disputar el cargo. Bugarin Rodríguez, 
también  explicó  arrebatadamente la 
forma en que el tricolor nominará  a 
los otros  dos candidatos a diputados  
federales y descartó que el revolucionario 
Institucional  haya división. 

Certifican al 
Órgano de 
Fiscalización 
Superior bajo 
la norma ISO 
9001: 2008

a3 

a3

a4



Miércoles 21 de Enero de 2015 Opinión2

Fotos: “El Venado”.

Podría decirse fácil el durar 64 años en un 
solo lugar del centro histórico de la ciudad de 
Tepic, Nayarit, pero para doña Aurora Murillo 
Ruelas, que a los doce años empezó en el 
periódico “Prensa Libre” su incipiente carrera 
de tipografista, enseñándose a “parar” en el 
“componedor” letra por letra las noticias que 
después de todo un proceso salían impresas en 
los periódicos, fue toda una odisea… 8  años 
duró en este duro oficio que era de hecho para 
los varones, pero en aquellos días, como hoy, 
Aurora le entraba a todo porque para ella la 
vida ha sido siempre -hasta la fecha- un reto 
que hay que cumplir a como dé lugar.

 Así, después de bregar durante sus 
mejores años de su juventud, la simpática 
chamaca logró abrir su propio negocio, ahí 
en el portal del Hotel Bola de Oro, su puesto 
de revistas y periódicos que hasta la semana 
anterior, después de 64 años, cerró –por causas 
de fuerza mayor- y re-abrió un pequeño quiosco 
allá en la esquina de la calle México y jardín 
Mololoa, donde continuará con el mismo giro, 
aunque ya no con la misma intensidad, porque 
-según nos platica- sus ojos ya le empezaron 
a fallar “más no las ganas de seguir en la dura 
batalla por la vida” –asegura-.

 “Yoya” cuenta con 84 años de edad, 
así que empezó en el famoso “estaquillo de 
doña Aurora” la señora enojona que no permite 
que nadie le hojeé las revistas porque las aja, 
y nos  dice: “y la mercancía pierde su principal 
atractivo que es la presentación inmaculada”…

    Conoció a varios personajes del 
“mundo” de la información, como al “Guajolote” 
que era como el “Cheto”, el “Panchito Tentón”… 
“él utilizaba una bocina redonda y a puro pulmón 
anunciaba lo que quería… como programas 
de cine, cuando se perdía una persona… 
cuando se perdía alguien… lo que decían los 
periódicos… así le pagaban porque anduviera 
en las esquinas vendiéndolos y dando aquella 
publicidad”…

 “Cuando me salí de Prensa Libre, me 
puse a trabajar en “El Nayar”, ahí conocí a Carlos 
Muñoz, a los hermanos Pérez Cisneros, a sus 
hijos… luego dejé ese trabajo y me pasaron 
el puesto en el “Retes” y de ahí me pasaron 
el puesto de acá que era de Angelina, y me 
puse a vender… y en ese duré los 64 años”.

 “Eso que dicen que soy muy fijada o 
corajuda porque les digo a los clientes que si 
no vas a comprar para qué lo hojeas, pero yo 

les digo que es una práctica anti-higiénica y 
lo maltratan, así es que la persona que lo va a 
comprar no lo quiere ajado. Yo vendo revistas 
y periódicos limpios, y pueden constatar que 
en otros negocios están muy maltratados”.

 Al preguntarle sobre su familia, nos 
dice que no fue casada, sino madre soltera, 
tuvo dos hijos, uno falleció y le queda su hija, 
cinco nietos y seis biznietos…

 Le inquirimos sobre la experiencia 
que le dejó haber durado toda una vida en el 
portal de Tepic, y nos contesta: “Me he hecho 
de dos casas para vivir a gusto, en una vive 
mi nieta y en la otra yo, y tengo la satisfacción 
de haber criado a mis hijos y al mismo tiempo 
haber tenido una selecta clientela… muy buenas 
personas a las que estoy muy agradecida por 
haberme estado favoreciendo con sus compras”.

 Nos hizo saber que ha lidiado con 
la diabetes desde hace varios años y que le 
ha perjudicado la vista, pero lleva una buena 
atención médica y con lo que le queda, asegura, 
puede seguir atendiendo a su clientela. “Mi 
negocio está en la esquina de las calles México 
y Colosio, es un kiosquito pequeño, y ahí, ahora 
en pequeño, voy a volver a empezar a luchar 
para sobrevivir”.

 Vemos en doña Aurora una persona 
que conserva su fuerza, su humor, su amor 
por la vida, y nos afirma: “Quiero trabajar, para 
no estirar la mano, mis nietos me ayudan, me 
dicen que ya no trabaje, pero no me gusta 
estar esperando a que me den, no me gusta, 
como le digo, estirar la mano”.

 Esperamos en Dios que ahí siga 
hasta que Él quiera, y nos despedimos con un 

¡La Reina de los Estanquillos de 
Periódicos y Revistas: Doña Aurora I!

Han transcurrido seis días de tomar protesta 
como encargado de comunicación social del 
Gobierno del Estado, Rafael G. Vargas Pasaye, 
tiempo en que viene conociendo el equipo 
y manejo de esa área de la administración, 
encargada de operar y manejar lo concerniente 
a la difusión e información del mandatario, 
Roberto Sandoval Castañeda.

De inicio el funcionario oriundo del Estado 
Michoacán, ha mostrado interés de llevar una 
buena relación con las organizaciones de 
periodistas, como lohiciera al reunirse con 
los cronistas deportivos y sucesivamente lo 
haga con otros, pues se sabe el profesionista 
trae la intención de dar resultados y platicar 
con quien sea necesario, con el objetivo que 
todo marche bien y cumplir a la confianza 
conferida por el ejecutivo, máxime que llega el 
citado en un momento en que brevemente la 
entidad tendrá elecciones, y deberá analizar 
quienes colaboran directa o indirectamente 
en la oficina a su cargo.

Porqué de ello, pues se han dado casos 
de cuicos metidos a voceros de comunicación 
u operadores políticos, que finalmente ni 
una, ni tampoco la otra cosa realizan, pero 
si dañan sobremanera a los gobernantes o 
políticos en funciones, que ante las intensas 
actividades de éstos, no se enteren de las 
acciones de ese tipo de empleados. Por cierto, 
se tiene conocimiento que más de alguno 
de esos charalillos, están desconcertados 
con la llegada de Pasaye.

El recién nombrado encargado de prensa 
del Gobierno de la Gente, como suele ser 
tiene la confianza del jefe del poder ejecutivo, 
y obviamente trae consigo un grupo de sus 
colaboradores para realizar los diversos 
trabajos, factores que quienes ya estaban 
deben entender claramente, y sumarse al 
cien con el nuevo jefe, renunciar o regresar a 
sus antiguas chambas con la perrada ajena 
al poder en turno, debido que ya no es igual 
cuando hay de bandos distintos, ninguno 
quiere ser cola de ratón.

Al platicar con algunas personas del gremio 

y gentes que conocen a Rafael Gerardo 
Vargas Pasaye, coinciden que se trata de 
un tipo de trato y sensible, lo cual habrá de 
corroborar, pero la verdad da flojera porque 
en esa oficina, existe un soberbio personal 
tanto sindicalizado como de confianza, mismos 
que creen que el mundo no los merece, todo 
por el hecho de traer sus ropas bordadas 
con el sello de la casa.

El citado servidor público, llega a la 
administración a cuatro meses de cumplidos 
los tres años de gobierno, y normalmente 
se dice que comienza el declive de los 
gobernantes, pero independientemente de 
eso, se cree que el funcionario en comento, 
cumplirá con su función y tratará de hacer 
bien las cosas hasta el 19 de septiembre 
del 17, fecha en que el hombre de sombrero 
y el cuco entregue la estafeta a quien sea 
su sucesor.

De aquí al 17 pareciera falta mucho, 
pero no, pues el tiempo transcurre más 
rápido, simplemente en cuatro meses habrá 
elecciones para elegir diputados federales, y 
de ahí en adelante comienzan a moverse los 
grupos del partido en el poder y personajes 
que pretenden salir en la foto, como el caso 
de Raúl Mejía o Manuel Humberto Cota 
Jiménez, el primero gente cercana de Manlio 
Fabio Beltrones y el segundo actual senador 
y dirigente nacional de una organización 
importante como es la CNC, políticos que 
llegado el momento pudieran unirse y trabajar 
en equipo, en verdadera unidad y por una 
victoria para el PRI.

Para concluir el presente escrito, me 
sorprendió conocer de vista al director de 
Prevención del Delito de la Fiscalía, un sujeto 
greñudo, desalineado y que suele andar sin 
calcetines, como Jipi de los 70, lo que diera 
la impresión de haber quedado arriba. Dicha 
persona se encarga de prevenir el delito, 
cuando en principio debiera cambiar la imagen 
de su persona, pues hasta el más mugroso 
de los camioneros tiene mejor presencia que 
ese melenudo.

DE CUICOS A VOCEROS U OPERADORES 
POLÍTICOS

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas

“hasta luego, doña Aurora” y nos contesta con 
orgullo y dignidad; “Muchas gracias a usted y 
al público de Nayarit, por haberme sostenido 
en ese lugar todos esos años”.

 Control… Señores… Control… Que 
Dios nos bendiga a esta amable señora, que 
entregó toda su vida al estanquillo de revistas 
y periódicos más famoso de nuestra entidad, 
y que es un ejemplo de lucha y tesón por la 

existencia. Una persona muy admirada por 
varias generaciones de periodistas y escritores 
que le han brindado sus comentarios y sus 
poemas, como la fotografía de “El Venado”, que 
acompaña el presente artículo y el homenaje 
que el Vate Octavio Campa Bonilla, le dedicó 
en un trabajo rimado muy hermoso. 

¡Que nos duré otros 64 años!
311 145 18-81  
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Por Rafael González Castillo/ 
Mario Luna  

El Órgano de Fiscalización Superior 
del Estado de Nayarit certifica su proceso 
de Fiscalización de las cuentas Públicas” 
bajo la norma ISO 9001:2008

Comprometido con la mejora continúa 
de la institución el Lic. Roy Rubio Salazar,  
implemento el Sistema de Gestión de la 
Calidad bajo los más altos estándares 
de calidad internacional, al respecto 
el pasado 16 de enero se le otorga al 
Órgano de Fiscalización Superior del 
Estado, el certificado de conformidad a 
los requisitos establecidos por la Norma 
ISO 9001:2008 aplicable al PROCESO 
DE FISCALIZACIÓN DE LAS CUENTAS 
PÚBLICAS de la empresa Certificadora ABS 
QUALITY EVALUATIONS el CERTIFICADO 
DE CONFORMIDAD No. 51209.

El beneficio primordial es para la sociedad 
del Estado de Nayarit, ya que contará con 
una Institución que laborará bajo exigencias 

que representa la Norma ISO 9001:2008, 
dando la certeza de que el Órgano de 
Fiscalización Superior desempeñará sus 
tareas de forma consistente y de que sus 
requerimientos serán cumplidos en tiempo 
y forma, lo cual le agregará valor público 
como Institución ya que significa que se 
hará algo más útil a través de la mejora 
continua de sus procesos.

En segundo término se encuentran 
los Entes Fiscalizables que tendrán la 
garantía de que serán auditados bajo 
los mismos procedimientos, lineamientos 
y demás normatividad interna, sin que 
en ello influyan factores personales, 
políticos, sociales o de cualquier otra 
índole, atendiendo con ello los Principios 
de Legalidad, Imparcialidad y eficiencia 
del gasto público.

Finalmente, la seguridad de que los 
servidores públicos que laboran en 
el Órgano de Fiscalización Superior 
son beneficiados con una capacitación 
constante y de calidad, lo cual garantiza 

su eficacia y eficiencia 
en su desempeño.

La aplicación de la 
Norma ISO 9001:2008 se 
refiere específicamente 
a l  P r o c e s o  d e 
Fiscalización de las 
Cuentas Públicas de 
los Entes Fiscalizables, 
es decir, todas aquellas 
actividades que se 
rea l i zan  en  cada 
auditoría practicada, 
y que consideran las 
fases de Planeación, 
Ejecución y Formulación 
de los Pl iegos de 
Observaciones y del 
Informe de Resultados.

Es importante mencionar que se tiene 
implementados Manuales, Procedimientos 
y Lineamientos que establecen cada una 
de las etapas del proceso de Fiscalización 
a las Cuentas Públicas.

Bajo esta premisa, el Órgano de 
Fiscal ización Superior demuestra 
su  capac idad  para  sumin is t ra r 
permanentemente un servicio que logre 
el cumplimiento de los requisitos de la 
sociedad, del H. Congreso del Estado y 
de las Leyes aplicables, denotando su 
compromiso con la calidad.

La ex diputada  priísta por 
el municipio de la Yesca  y 
El Nayar,  Jazmine  Bugarin 
Rodríguez, acudió  al mediodía  
de este martes al Congreso 
del  Estado. La legisladora  
llegó al lugar a toda  prisa  
acompañada   de su asistente 
e inmediatamente  se   dirigió 
al área  contable y algunas 
personas que la vieron  entrar  
a las mencionadas   oficinas 
señalaron que  iba por su última 
quincena y por el finiquito 
porque  la semana pasada 
solicitó licencia  al  cargo.

Al subir las escaleras de 
la cámara la representante 
popular   intentó pasar 
desapercibida. Pero no pudo 
porque quienes se cruzaron 
en su camino la saludaron de 
beso y abrazo.

Al salir de con el contador 
a Bugarin Rodríguez se le 
pidió una entrevista y la negó 
porque señaló que  tenía una  
cita  en ese momento. Su 
servidor  y  un compañero 

Presume Jazmine que en cinco meses elaboró una 
iniciativa y que será legisladora federal por el PRI

Certifican al Órgano de Fiscalización 
Superior bajo la norma ISO 9001:2008

insistimos en la plática  con 
Jazmine  lo que provocó que 
la joven mujer  apresurara   el  
paso e intentó fugarse por el 
elevador y no pudo  porque el 
ascensor  no abrió la puerta. 
A la mencionada  no le quedó 
otra opción  y tuvo que bajar 
por las escaleras que la 
llevaron al estacionamiento. 

En el  garaje la legisladora 
se paró   nada más unos 
segundos y dijo que  ella  será  
la candidata del PRI a diputada 
federal porque no hay quien 
le pueda disputar el cargo. 
Bugarin Rodríguez, también  
explicó  arrebatadamente 
la forma en que el tricolor 
nominará  a los otros  dos 
candidatos a diputados  
federales y descartó que el 
revolucionario Institucional  

haya división. 
Jazmine,  afirma que deja 

la diputación local  muy 
satisfecha  porque siempre  
trabajo de tiempo completo a 
favor de sus representados y 
pidió a  quienes tengan duda  
del desempeñó  de su función 

que vayan a preguntarle a 
las familias  de la Yesca y 
El Nayar.

Bugarín Rodríguez  rindió 
protesta como legisladora  el  
18 de agosto del  2014  y pidió 
licencia  la semana  pasada 

y durante este tiempo nada 
más elaboró  la iniciativa de 
ley que   habla de la igualdad 
entre mujeres y hombres. La 
entrevistada ya casi arriba 
del taxi presumió que  su  
proyecto de ley fue aprobado 
por unanimidad. 

Antes de despagar el auto 
de alquiler la casi candidata a 
diputada federal  por el tricolor 
ofreció que cuando tenga 
tiempo dará  una conferencia 
de prensa para que los medios 
de la localidad le pregunten 
lo que gusten.

Durante la precipitada 
entrevista  la asistente  de 
Jazmine  Bugarin nada más 
sonrió un poco  y guió  a su 
jefa  para que no diera  un 
mal paso.         
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*En estos momentos se está analizando mi petición, señaló 
el Secretario de Salud

Por Juan Carlos Ceballos 

J a l c o c o t á n ,  N a y . - 
“Personalmente le he pedido 
al gobernador Roberto Sandoval 
me autorice ser relevado en 
la Secretaría de Salud, por 
lo que espera la decisión y 
la determinación para dar a 
conocer tanto el nombre como 
la fecha en que podrá dejar el 
sector Salud, sin embargo he 
recibido la indicación de seguir 
trabajando hasta que se tomen 
las decisiones necesarias, por 
lo que solicité separarme del 
cargo por asuntos personales 
y para ello el mandatario está 
analizando mi petición”. Así lo 
señaló el Secretario de Salud 
en Nayarit, Oscar Villaseñor 
Anguiano.

La construcción del Centro 
de Salud de la localidad en el 

municipio de San Blas, es una 
obra que era un deseo y un 
proyecto personal del gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
ya que hacía mucha falta una 
obra de esta magnitud en la 
zona, porque dará servicio a 
los sanblasenses, pero también 
a las comunidades colindantes 
del municipio de Tepic y con 
ello se fortalecerá el tema de 
la atención médica de quien lo 
solicite.

Con una inversión superior a 
los 25 millones de pesos, está 
obra viene a fortalecer y con la 
adquisición de nuevo equipo 
adicional “tendremos por primera 
vez temas muy específicos de 
atención que evitarán el traslado 
de pacientes al hospital general 
de Tepic y sobre todo, mejorando 
los recursos humanos, se contará 

con atención médica de mejor 
calidad”.

Al mismo tiempo indicó el 
funcionario estatal que se está 
a la espera de contar con 
un espacio en la agenda del 
gobernador, para entregar el 
hospital de Tecuala, además de 
que también se espera que antes 
de terminar el mes de marzo, 
esté concluido el hospital de 
Santa María del Oro, además de 
que ya se presentaron algunos 
proyectos en la ciudad de México 
esperando la autorización, entre 
los cuales se incluye el Hospital 
de Tepic.

Indicó que en lo relacionado 
con la Salud, en el estado se han 
invertido más de 100 millones de 
pesos, ya que se han realizado 
remodelaciones y rehabilitaciones 

de hospitales 
y centros de 
salud en varios 
m u n i c i p i o s , 
“así como más 
q u i r ó f a n o s , 
nuevas áreas 
d e  t e r a p i a 
intensiva y nuevas condiciones 
de estructura física del Hospital 
General, con el fin de llevar 
mejores niveles a quienes laboran 
en la Secretaría de Salud”.

Más adelante comentó: “recién 
llegó la medicina que se compró 
para todo el año, de acuerdo a 
la compra consolidada que se 
hizo con el Instituto Mexicano 
del seguro Social (IMSS), por 
lo que desde el inicio del año, 
se está preparando de manera 
anticipada el abasto de los 12 
meses próximos, porque con ello 
también estamos asegurando 

que los derechohabientes del 
seguro Popular, cuenten con los 
medicamentos que necesiten 
durante todo el año 2015”.

Por otra parte, dijo, “nunca 
será suficiente el personal médico 
y de enfermería, por lo que 
siempre se contará con la buena 
gestión que hace el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
para tener más personal y con 
ello se pueda ofrecer una mejor 
atención en diversos horarios y 
que no se vaya ningún paciente 
de hospitales y centros de salud, 
sin atender”. Concluyó.

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- “Ningún director o maestro 
puede condicionar las inscripciones 
por el cobro de cuotas escolares,  
eso ya quedó atrás y que la Reforma 
Educativa no permite ese tipo de 
cuotas y si las asociaciones de 
Padres de Familia acuerdan alguna 
cantidad para mejoramiento de las 
escuelas, la Dirección nada tiene 
que ver al respecto; por lo que en 
la escuela donde esto suceda, 
debe reportarse de inmediato para 
sancionar al maestro o director 
que lo haga o solape”, dijo tajante 
el director de los SEPEN, Héctor 
López Santiago.

                                                                                                                                    
Agregó: “del 3 al 16 de febrero 
se realizarán las preinscripciones 
para el ciclo escolar 2015-2016 de 
educación básica y tienen como 
finalidad detectar la demanda 
educativa el próximo ciclo escolar y 
así conocer de manera anticipada 
las necesidades de recursos 
humanos e infraestructura por 
centro de trabajo, lo que nos 
permitirá, en un momento dado, 

garantizar a la población el acceso 
al servicio educativo y los criterios 
de selección serán: que el menor 
tenga su domicilio en el área 
de afluencia de la escuela a la 
cual desea ingresar y que el 
menor cuente con hermanos (as) 
estudiando en la escuela a la cual 
desea ingresar, con excepción de 
3er grado de preescolar, 6to de 
primaria y 3ro de secundaria”.

Así mismo informó que la 
documentación necesaria para 
solicitantes con fichas prellenadas 
es: Credencial de elector del padre, 
madre o tutor y comprobante de 
domicilio (luz, agua o teléfono). 
En caso de presentar domicilio de 
tutor(a) se requiere comprobante 
legal que acredite dicha situación.

Para solicitantes con fichas en 
blanco, se necesitará: Acta de 
nacimiento del menor, copia de 
la CURP y los dos documentos 
del punto anterior. Al inscribir a 
tus hijos en febrero, les aseguras 
la entrega oportuna de su Beca 
Universal, Uniformes Escolares y 

Ningún director o maestro puede 
condicionar las inscripciones por el cobro 

de cuotas escolares: López Santiago

Ya solicite ser relevado como 
Secretario de Salud: Oscar Villaseñor 

su Paquete de Útiles Escolares, 
porque “tenemos la indicación 
muy puntual del señor gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
de alcanzar la calidad educativa, 
y tenemos un reto de que haya 
cobertura para todos los niños y 
las niñas en la entidad”.

      
Explicó que en 2013-2014 

hubo un registro de preinscripción 
de 81 mil 916, en 2014-2015 se 
registraron 83 mil 963 Alumnos, 
lo que quiere decir que se cuenta 
con un incremento de entre 3 y 5 
por ciento de crecimiento, por lo 
que para el ciclo escolar 2015-
2016, se espera inscribir 87 mil 
300 alumnos de educación básica 
aproximadamente. En preescolar se 
inscribirá a 1ro.y 2do.grado con 3 y 
4 años cumplidos respectivamente 

al 31 de diciembre.
López Santiago admitió al mismo 

tiempo que en la oficialización de 
la estadística del inicio del curso 
2014-2015, el total de alumnos 
en el sistema federalizado 194 
mil 249 alumnos de educación 
básica, 7 mil 547 grupos, 9 mil 
974 docentes y mil 720 escuelas, 

que es un porcentaje del 78 por 
ciento. En la educación estatal hay 
registrados 34 mil 863 alumnos, 
mil 967 grupos 2 mil 269 docentes 
en 453 escuelas. En educación 
privada se cuenta con 16 mil 003 
alumnos 254 grupos, mil 151 
docentes y 196 escuelas.

“En CONAFE se cuenta con 4 
mil 119 alumnos, 982 grupos, 511 
docentes y 614 escuelas, mientras 
que en la UAN, que también tiene 
educación básica, se cuenta 
con 425 alumnos, 18 grupos, 18 
docentes y tres escuelas, lo que 
nos da un total de 249 mil 659 
alumnos, 11 mil 368 grupos, 13 mil 
723 docentes y 2 mil 986 escuelas, 
que nos dan el 100 por ciento con 
lo que cuenta el sector educativo 
nayarita”, aseveró.



Miércoles 21 de Enero de 2015Política 5

*Con más de 6 millones en inversión 

El PRI carece de cuadros políticos 
de mi talla, dice Jasmine Bugarín

Registro Público de la Propiedad se digitaliza 
en beneficio de la ciudadanía: Bernardo Novelo

Por: MARIO LUNA

Entrevistada saliendo de la oficina 
de pago del Congreso, la diputada 
local con licencia, Jasmine Bugarín 
Rodríguez, y mostrando molestia 
porque se le tomaron fotografías, 
cuando sin duda iba por dinero, de 
muy mala gana, permitió que se le 
entrevistara, pero dando respuestas 
cantinflescas o como la ‘chimoltrufia’.

Es por ello que al preguntarle sobre 
el proceso político interno que vive 
su partido, dijo que son mecanismos 
muy distintos en los distritos para le 
elección de sus abanderados, por 
lo que se esperan los tiempos que 
marcan sus estatutos para definir, 
especificando que en los distritos uno y 
dos, será la selección por una comisión 
especial y el tres por una convención 
de delegados, por lo que el registro de 
quienes aspiren será distintos.

Al cuestionarla sobre su candidatura 
que ya tiene en la mano para ser la 
candidata a diputada federal por el 
tercer distrito, dijo que eso se dio 
porque sencillamente nadie se registró, 
esto pudiera darse porque quienes 
pensaban o querían ser abanderados, 

no se sintieron con la fuerza 
y presencia política para 
competir y por ello, solo 
ella, se registró porque 
tiene la presencia, fuerza 
y la amplia posibilidad de 
triunfar.

Al preguntarle sobre 
si esta actitud no traerá 
enojo entre los priistas que 
tienen trabajo político al 
interior del partido de años 
atrás, dijo que no, ya que si nadie 
se apuntó es sencillamente porque 
vieron que no tendrían posibilidad a 
lo interior del PRI, para competir con 
ella, porque aseguró que si no hubo 
mayor registro es porque sencillamente, 
no hay cuadro político más destacado 
que ella en ese tercer distrito por parte 
del tricolor, ya que argumentó que la 
convocatoria se abrió para todos y 
ella no tiene la culpa de que nadie se 
haya registrado.

En lo que respecta a las propuestas 
que pudiera estar ofertando como 
plataforma política, dijo Jasmine 
Bugarín Rodríguez, que por ahorita 
no tiene ninguna, ya que esas las 
tendrá llegado el momento, ya que lo 

que importa en estos 
momentos es que se 
cumplan los tiempos 
que le marcan en su 
partido para ser su 
abanderada.

Agregó además que 
la política es de tiempos 
y circunstancias, por 
lo que aquellos que 
tienen años militando 
en su partido, y no 

se registraron para contender en 
esta contienda federal, es porque 
sencillamente no son sus tiempos, y 
yo si me registré porque si son mis 
tiempos y momentos, además de que 
las circunstancias me favorecen por 
muchas razones.

Y para dar constancia de su 
capacidad por trabajar por el pueblo, 
dijo que ella fue una de las mejores 
diputadas en mostrar trabajo, ya 
que en cerca de 5 meses presentó 
una iniciativa de equidad y género, 
lo que habla de su gran y profunda 
productividad, detalla Jasmine Bugarín 
Rodríguez quien es la candidata a 
diputada federal por el PRI en el tercer 
distrito electoral.

Por Edmundo 
Virgen

El Registro Público 
de la Propiedad en 
Nayarit se moderniza 
con tecnología de punta 
para ofrecer un mejor 
servicio a los habitantes 
de todo el estado, esto 
ha sido posible gracias al interés del 
ejecutivo estatal en ofrecer un servicio 
de calidad a la ciudadanía, para esto se 
invirtieron recursos federales estimados 
en 4 millones de pesos que fueron 
gestionados por el gobernador del estado 
Roberto Sandoval Castañeda, así lo 
informó el Director de la dependencia 
en la entidad, el licenciado Manuel 
Bernardo Novelo Paredes.

Al respecto, el funcionario expresó, 
que en la dependencia a su cargo desde 

el primer día de actividades 
en el 2011 las instrucciones 
han sido muy precisas, 
transformar e innovar el 
servicio público y la inversión 
que se hace es histórica, 
ya que nunca se había 
invertido tanto dinero en 
esta dependencia que en 
su totalidad recibe recursos 

federales por 4 millones de pesos y 2 
millones 700 mil pesos por parte del 
gobierno del estado.

El entrevistado añadió, que esta 
oficina cuando llegaron a ocuparla 
en el 2011 no contaba con equipo 
cibernético, ni siquiera muebles, y ahora 
se ha estado innovando, modernizando 
y digitalizando, ahora las oficinas son 
dignas y confortables, para que el 
ciudadano se beneficie con todas estas 

Por: MARIO LUNA

Una vez más, sale a relucir los 
fraudes que realizan las constructoras 
de casas que supuestamente vienen 
a trabajar al estado para beneficiar 
a los trabajadores, en este caso, 
por enésima ocasión, es señalada 
la constructora Casas Geo, a quien 
se le está acusando por fraude, 
cometido a jubilados de Gobierno 
del Estado agremiados al SUTSEM.

Detalló que desde el año 2012 
realizaron en la sede del mencionado 
sindicato, acuerdos con Casas Geo, 
para que esta les construyera una 
casa y para ello se les pidió como 
requisito para que fueran de los 
primeros en darles casa, una cantidad 
de dinero de los 49 mil pesos, lo cual 
se cubrió de inmediato.

Dijo que la agente de ventas 
de Casas Geo, al presentarles y 
mostrarles en folletos las casas que 
se construían, los invitó a que lo 
hicieran de manera personal, por lo 
que se trasladaron hasta Valle Marti, 
en Jarretaderas en el municipio de 
Bahía de Banderas, esto para ver 
las instalaciones y las propias casas, 
ya que algunas de ellas ya estaban 
habitadas.

Nosotros aceptamos comprar 
esas casas, porque nos daba gusto 
que un grupo de un poco más de 10 
compañeros jubilados de Gobierno, 
estaríamos viviendo juntos en esta 
zona, por ello, sin pensarlo cubrimos 
la cantidad que se nos pedía que 
era de los 40 mil pesos o un poquito 
más, y yo en lo personal entregué 
160 mil pesos, para que se me diera 
prioridad en la entrega de la casa, 
lamentablemente no fue así.

Ya con la intención de fraudearnos, 
la empresa se fue de sus oficinas 
que tenía por la avenida México e 
Insurgentes sin dar aviso alguno 
a los clientes, pero al tiempo la 
ubicamos en la Cantera, por lo que 
nos trasladamos hacia allá, pero 
más duramos en ubicarlos en que 
ellos, de nueva cuenta se fueron de 

la noche a la mañana  hacia Plaza 
Caracol en Puerto Vallarta, todo esto 
ya indicaba que andaban “mal” y 
que su pretensión era robarles sus 
dineros que con esfuerzos juntaron 
para tener un patrimonio familiar.

La empresa Casas Geo, tuvo un 
problema de liquidez financiera, según 
nos mencionaron y no nos entregaron 
la casa como se había pactado y 
comprometido de dárnosla en un 
año dos meses ya que el convenio 
fue en marzo del 2012, por lo que la 
casa nos la deberían de entregar en 
mayo del 2013, pero estamos en el 
2015 y nada, se siguen escondiendo 
sus representantes legales y dueños.

A los compañeros que dieron la 
cantidad mínima de 40 mil pesos, a 
ellos si se las regresaron pero a mí, 
no me han entregado nada, por ello, 
solicito el apoyo del gobernador y de 
las autoridades, para hacer que esa 
empresa por lo menos me regrese 
mi dinero.

Ya se denunció ante la Fiscalía por 
fraude a Casas Geo, dijo Carlos Rico, 
ya que en la PROFECO, su titular solo 
lo trajo a la vuelta y vuelta perdiendo 
el tiempo, demostrando que no tiene 
la fuerza ni la autoridad para resolver 
este tipo de problemas, ya que en 
ningún momento el representante 
legal de dicha empresa ante la 
financiera se presentó a dar la cara 
o a dar una explicación.

“No es posible que el delegado de 
la PROFECO, diga que ya resolvió 
en mi favor, diciendo que no hubo 
solución alguna a dicho problema, 
pero que la enuncia continuará y 
que se le multará, cuando eso es 
lo que menos me importa, ya que lo 
que me importa es que me regresen 
mi dinero”.

Esos 160 mil pesos que entregué 
a Casas Geo, es el producto de 
mi trabajo por más de 30 años en 
Gobierno del Estado, por ello insistió 
en solicitar el apoyo e intervención 
del mandatario estatal, así como de 
autoridades competentes para que 
se me solucione este problema, dijo 
Carlos rico.

Casas Geo fraudea a jubilados 
del SUTSEM: Carlos Rico

*-Tramites que se hacían en tres meses ya 
se hacen en tres días

al ciudadano eficiencia y rapidez en 
cualquier trámite.

De igual forma indicó, que en el 
Registro Público de la Propiedad se 
ha estado avanzando y muy pronto 
estarán en los primeros lugares a 
nivel nacional en eficiencia y calidad 
en el servicio que se ofrece para dar 
certidumbre en escrituraciones dándole 
el orden legal a la escritura pública, 
tanto en certificados de libertad de 
gravamen, o cancelaciones de hipotecas 

que se realizan cuando la gente pide 
prestamos estos se gravan, y después 
que se paga ese crédito se hace la 
cancelación, igual las adjudicaciones 
por herencias, compra ventas de bienes 
inmuebles, todo de manera digitalizada 
y también en el libro, trámites que se 
hacen a mas tardar en tres días, lo que 
ha sido de interés de notarios públicos 
de otros estados del país que acuden 
a esta oficina a realizar estos trámites, 
expresó el funcionario.

inversiones en tecnología que se están 
haciendo, ya que se ingresan todos 
los libros a la base digital y gracias al 
apoyo de innovación gubernamental se 
cuenta con un scanner que tiene  un 
costo de un millón doscientos mil pesos 
y un software con valor de 2 millones 
de pesos enviado por el gobierno de 
Colima sin costo alguno por gestiones 
del gobernador del estado.

Así mismo, Manuel Bernardo Novelo 
destacó, que el personal que labora 
en el Registro Público de la Propiedad 
se capacita de manera constante para 
poder mejorar el servicio al público 
usuario, ya que tramites que en otros 
años tardaban hasta tres meses, ahora 
se pueden hacer en tres días, toda vez 
que en la atención al ciudadano no se 
ven colores, sino las necesidades de la 
gente, porque los servidores públicos 
estamos de paso, pero dejamos una 
herencia a las futuras generaciones 
con oficinas que disponen de equipos 
tecnológicos avanzados para ofrecer 
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Cambiará de edificio 
Delegación del ISSSTE 

la próxima semana 

Realizan audiencia constitucional del 
litigio de los ex estadios de beisbol

Por Lourdes Huerta

Este martes a las 10 de 
la mañana como se tenía 
programado se llevó a cabo la 
audiencia constitucional relativo 
al expediente 797/2013 acumulado 
al 827/2013, que resuelve sobre 
la inconstitucionalidad del decreto 
que autoriza al ejecutivo estatal a 
vender el terreno del ex estadio 
de béisbol y la respuesta de 
parte del juez es que en un plazo 
aproximado de 90 días hábiles 
habrá de resolver y dictar sentencia.

Al ser entrevistado por varios 
medios de comunicación el 
representante legal del terreno 
de los ex estadios ex diputado del 
PRD Miguel Ángel Arce Montiel 
mencionó, que tiene confianza 

que las autoridades en este lapso 
mencionado tomen en cuenta 
las pruebas y los alegatos ‘’que 
presentamos durante  todo el 
juicio que no sea un resolutivo 
fast trak que ya tengan hecho, 
sino que estudien a profundidad 
el expediente que ya acumulan 
varios legajos, seguiremos atentos 
a lo que acontezca jurídicamente’’, 
dependiendo la respuesta final  
quedarían varias maneras de 
seguir defendiendo este predio.

Resaltó Arce Montiel,  que 
esperan que no haya un albazo 
que el día de mañana ya tengamos 
la resolución, porque en la 
documentación entregada a las 
autoridades se demostró  que 
no se justifica la utilidad pública 
para vender el “’Parque de la 

Dignidad”, acreditamos que las 
cuentas públicas de la UAN del 
2010 y 2011 no se acredita tal 
adeudo, un adeudo que el gobierno 
del estado dijo que existía y de 
esa manera trató de acreditar la 
compra-venta pero no existe

La información que hizo llegar 
Obras Públicas del estado  se 
argumenta que en el plano maestro 
el terreno que está en litigio es 
parte del proyecto de la ciudad 
de las artes, la parte una y la 
parte dos, por lo tanto ya estaba 
destinado para algo y simplemente 
incumplieron, esa parte es la que 
está en la SCJN, que sin duda lo 
tratarán con mayor profesionalismo 
y atención.

La Secretaría de Obras Publicas 
entregó la parte de la información 

Tepic.- La Delegación Estatal 
del ISSSTE en Nayarit realizará 
la próxima semana la mudanza 
al nuevo edificio delegacional 
ubicado en la esquina de la Avenida 
Insurgentes y la calle Oaxaca de 
esta ciudad, inmueble en el que 
se contempla otorgar el servicio 
a la derechohabiencia con mayor 
comodidad y seguridad. 

El delegado estatal de la 
dependencia, Antonio Sandoval 
Pazos precisó que, el cambio 
a las nuevas instalaciones, se 
efectuará a partir del próximo 
lunes 26 de enero y concluirá el 
viernes 30 del mismo mes, por lo 
cual se solicita la compresión de 
la derechohabiencia, proveedores 
y usuarios de los servicios en 
general, por los inconvenientes 
propios de dicha mudanza. 

“Además de un ahorro anual 

superior a un millón 200 mil 
pesos, el cambio al inmueble 
anteriormente ocupado por la 
SCT ofrecerá la ventaja de que 
los servicios administrativos serán 
dispuestos en una sola planta, lo 
cual permitirá un menor esfuerzo 
para nuestros derechohabientes 
y trabajadores” puntualizó. 

El doctor Sandoval Pazos aclaró 
que dicho cambio es meramente de 
los servicios administrativos, por 
lo que no interrumpirá en ningún 
momento el otorgamiento de los 
servicios médicos del ISSSTE que 
se brindan tanto en el hospital 
general Dr. Aquiles Calles Ramírez, 
las clínicas de medicina familiar 
de Tepic y Acaponeta, así como 
en el resto de las unidades de 
medicina familiar del interior del 
estado que operarán de manera 
regular. 

pública que le fue ordenada por el 
juez después de un recurso de queja 
presentada para que entregará 
la documentación requerida de 
la construcción o del proceso 
constructivo de la ciudad de las 
artes.

Otro logro ha sido que al 
secretario de finanzas Gerardo 
Siller se le sancionara con una 
multa, misma que no ha apagado 

y está emplazado a que pague 
por no entregar información a 
este juzgado.

Cabe mencionar que desde 
las 10 de la mañana decenas de 
personas se presentaron en las 
instalaciones del juzgado de distrito 
para apoyar esta denuncia sobre 
el terreno de los ex estadios pues 
desean que siga siendo patrimonio 
de los ciudadanos.
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Alejandro Talavera, el magistrado 
orillado a pedir licencia

7

* Noviembre de 1998: “¡Ahí está, fírmale!”, le pidió el 
magistrado presidente José Luis García Basulto; Talavera 

resistió: “¿por qué?”, buscó respaldo, no lo tuvo y terminó 
por presentar licencia al cargo.

Por Oscar Verdín Camacho 

Una mañana de noviembre de 
1998, José Luis García Basulto, 
entonces magistrado presidente 
del Tribunal Superior de Justicia 
(TSJ), llamó a su oficina al también 
magistrado Alejandro Talavera Tovar 
y le entregó una hoja de papel en 
que había una redacción, a través 
de la cual Talavera presentaba su 
renuncia, supuestamente voluntaria.

Talavera leyó el escrito y se negó 
a firmar. Molesto, interrogó a Basultó: 
“¿por qué?”, y recibió como respuesta: 
“tú ya sabes, tú ya sabes”. Testigo 
de ello fue el secretario General de 
Acuerdos Joel Cerón Palacios, de 
pie en la oficina y recargado en un 
mueble.

Ante la insistencia de Talavera, 
Basulto finalmente externó: “es que 
andas metido en la política”, y añadió 
que el gobernador Rigoberto Ochoa 
Zaragoza sabía de ello.

A más de 16 años de distancia, 
Talavera Tovar detalló por primera vez 
el citado hecho a este reportero, unos 
días antes de obtener su pensión el 
jueves 15, tras más de 30 años de 
ocupar distintos cargos públicos, 
el último como director jurídico del 
Congreso del Estado.

Talavera había sido nombrado 
magistrado en 1995, con motivo de 
una reforma que amplió de cinco a 
siete el número de magistrados. 

“A Basulto no le debo ni un vaso 
de agua”, por lo que aquel día, 
Alejandro Talavera se entrevistó con 
el secretario General de Gobierno 
Sigfrido de la Torre Miramontes “El 
Piro” y el subsecretario Miguel Madero 
Estrada, actualmente notario público 
y magistrado, respectivamente. No 
consiguió tener un encuentro con 
Ochoa Zaragoza.

También se comunicó con el 
general –ya fallecido- Álvaro Vallarta 
Ceceña, cuya relación de amistad 
era, aparentemente, el motivo de 
las presiones en su contra. Vallarta 
aspiraba a ser candidato del PRI al 
Gobierno del Estado en 1999. El 
general le dijo que trataría el asunto 
con Sigfrido. Mala señal: Talavera 
hubiera querido que buscara al 
gobernador.

Unos días después, sin avisos 
de apoyo a su permanencia como 
magistrado, Talavera presentó su 
licencia al cargo, no renuncia, en 
común acuerdo con Sigfrido de la 
Torre y Miguel Madero. 

Para principios de 1999 tomó 
protesta como presidente del Tribunal 
de Conciliación y Arbitraje (TCA) en 

razón de un acuerdo político, para 
acreditar que no existía un rompimiento 
con el gobierno de Ochoa.

Ahora, con el paso de los años, 
Talavera analiza que seguramente 
hubo fuerzas, no sólo al interior del 
Poder Judicial, que influyeron en el 
gobernador para cuajar su salida de 
la magistratura. De eso está seguro.

Recuerda que años más tarde 
Sigfrido de la Torre le comentó una 
expresión de Rigoberto Ochoa hacia 
su persona: se sentía apenado por 
lo sucedido. Ello, quizás porque 
luego de concluido su gobierno, se 
produjo un distanciamiento entre 
Ochoa Zaragoza y García Basulto.

Talavera añade que en muchas 
ocasiones ha saludado a ex gobernador, 
pero jamás le ha tocado el tema. En 
cambio, agrega que le gustaría que 
García Basulto le responda una 
pregunta: “¿qué fue lo que yo te 
hice, dímelo?”.

Recuerda que en aquellos años, 
el magistrado Élfego Mayorquín, 
que antecedió a García Basulto en 
la presidencia, tenía una marcada 
influencia sobre el segundo. 

Talavera cuenta una anécdota: 
días antes de un cambio en la 
presidencia, varios magistrados 
se reunieron a comer en un hotel. 
En una de esas, Talavera y Élfego 

Por: Martín García Bañuelos

Compostela, Nayarit.- En entrevista con el ex 
Secretario General de Gobierno, del sexenio de 
Antonio Echevarría Domínguez, Fernando González 
Díaz, manifestó sobre el eficaz desempeño que 
está realizando al frente de la Fiscalía General 
del Estado, Edgar Veytia, señalando, “en mi 
opinión es una labor titánica la que ha desarrollado 
Edgar Veytia en materia de seguridad pública, 
ya que de todos es sabido que el gobernador, 
Roberto Sandoval Castañeda recibió del anterior 
sexenio una entidad que prácticamente estaba 
tomada por la delincuencia organizada, donde 
a diario se suscitaban balaceras derivadas de 
los constantes enfrentamientos de las bandas 
del crimen organizado en distintos puntos del 
estado sobre todo en Tepic en donde también 

moría gente inocente”.
Tratando de analizar esos recuerdos apuntó, 

“todos recordamos que a diario andábamos con 
una sicosis y como se dice coloquialmente con el 
Jesús en la boca, pero a pocos meses de haber 
tomado el poder Roberto Sandoval Castañeda, a 
través de su brazo fuerte Edgar Veytia, cumplió 
su palabra empeñada que ya estando al frente de 
la gubernatura, lo primero que haría sería poner 
orden en el rubro de seguridad y regresarle con 
ello, la paz y tranquilidad a los nayaritas y lo 
cumplió a la mitad del camino, como él mismo 
lo dice”.

Aseveró González Díaz, que desde luego no 
fue ni ha sido tarea fácil combatir a la delincuencia 
en Nayarit, en donde están inmiscuido los carteles 
del narcotráfico, quienes operan incluso con 

estructuras internacionales, pero cuando se tiene 
el compromiso, la orden de cumplir y ejecutar la 
tarea fundamental como es la seguridad de un 
pueblo, simplemente se efectúa como lo hace 
Edgar Veytia, con su espíritu de servicio y la férrea 
voluntad de trabajar coordinadamente desde la 
Fiscalía  General con la Policía Nayarit que está 
bajo su mando y las fuerzas armadas como son; 
el Ejército Mexicano, la Armada de México, la 
Policía Federal y Municipales los resultados son 
dijo, la paz y tranquilidad de sus representados.

Y abundó el entrevistado, “es de subrayar 
que Edgar Veytia como Fiscal General Estatal, 
actúa con valentía, entereza y talento, y porque 
no decirlo es ejemplo nacional de que cuando 
se quiere se puede sacar adelante la seguridad 
de una entidad, porque hoy los nayaritas salimos 
diariamente a realizar de manera normal y 

tranquila nuestras tareas cotidianas, los adultos 
mayores y las familias acuden a disfrutar de los 
espacios recreativos, los niños y jóvenes estudian 
con regularidad, las empresas nacionales y 
transnacionales siguen arribando y generando 
empleos en la Riviera Nayarit”.

Por último manifestó el ex funcionario estatal, 
Fernando González Díaz que el Fiscal General, 
Edgar Veytia dentro del Gobierno de la Gente, 
que encabeza Roberto Sandoval Castañeda, logró 
colocar con su eficiente tarea de trabajo a Nayarit, 
entre las primeras entidades del país en materia 
de seguridad lo que sin lugar a dudas desde 
Compostela, merece nuestro reconocimiento y el 
de la sociedad nayarita en su conjunto, toda vez 
que la sociedad nayarita vive una gran seguridad 
en cada rincón del estado. 

Edgar Veytia trabaja con eficaz desempeño: Fernando González 

Mayorquín coincidieron en el 
baño y siguieron el tema 
del máximo cargo en la 
magistratura. Talavera le 
dijo que lo apoyaría, pero 
no se imaginaba que Élfego 
lo contaría inmediatamente 
después a los demás, 
reunidos otra vez en la mesa.

“Siendo así, yo no puedo 
pelearme con mi jefe”, habría añadido 
García Basulto, quien laboró en la 
delegación del Seguro Social cuando 
Élfego fue titular de la misma. García 
llegó a la presidencia precisamente 
después de Élfego.

Fuera del TCA y dedicado al litigio 
en su despacho, no pasó mucho 
tiempo para que Talavera regresara 
a la función pública: el entonces 
diputado Manuel Cota Jiménez lo 
invitó a integrarse al Congreso del 
Estado. Y ahí siguió.

UNA FOTOGRAFÍA
Alejandro Talavera cuenta que la 

relación de amistad con el general 
Vallarta se formó durante muchos años. 

Cree que esa situación fue sólo 
un pretexto aprovechado por quienes 
hablaron en su contra con el gobernador 
para animar su salida. Y es que el 
propio Ochoa sabía de esa amistad 
e, incluso, en una ocasión le preguntó 
cuántas personas calculaba que 
acompañaron al general Vallarta, en 
un acto en Santa María del Oro, y 
cuando escuchó la respuesta reclamó 
a un funcionario el dato que a él 
oficialmente le habían dado, de un 
número mucho menor.

Pero el argumento mayor contra 
Talavera, por quienes pretendían su 
salida, se produjo por una fotografía 
que tomó el periodista Jorge Contreras, 
de un evento de Álvaro Vallarta en el 
municipio de Rosamorada. 

Talavera había sido 
invitado personalmente por 
el general, por teléfono: 
“voy a estar en 18 de 
Marzo, quiero verlo para 
hacerle unos comentarios”. 
Talavera acudió un fin de 
semana con un grupo de 
amigos porque, de regreso, 
planearon llegar a comer 
a Tuxpan. 

Mientras transcurría el evento 
político, “por allá atrás ví un camión 
grande en una sombra, lleno de sillas, 
y se me ocurre subirme, en lo que 
llamamos cachucha”. 

Sin que se diera cuenta, ahí lo 
fotografió su amigo Jorge Contreras 
y la imagen fue plasmada en un 
periódico. 

La divulgación de la foto arreció 
la presión contra Talavera, hasta 
su salida del Poder Judicial, donde 
también fue secretario de acuerdos y 
juez. Antes ocupó cargos de agente 
del Ministerio Público y secretario 
del procurador General de Justicia 
José Luis López Ramírez. También 
fue maestro de la Preparatoria 1 de 
la Universidad Autónoma de Nayarit.

En la magistratura que dejó vacante 
fue designada la jueza Beatriz Larios.

Ahora, Alejandro Talavera explica 
que aceleró la obtención de la 
pensión para dedicar más tiempo, 
especialmente a su familia, su esposa, 
sus hijos. Afirma que como juez y 
magistrado siempre trabajó con la 
prioridad de impartir justicia. 

Y añade que la misma seguridad 
tiene ahora de que en todos los 
cargos públicos que tuvo, procuró 
contar con amigos. 

(NO se autoriza la transcripción 
o copia de esta nota a otros medios 
de comunicación. NO a copiar y 
pegar. NO al robo de notas) 
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En reunión efectuada en la 
sede la Confederación Patronal 
de la Repúbl ica Mexicana 
(COPARMEX), en la Cd. de México, 
las y los empresarios de todo el 
país plantearon al Secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio 
Chong, su preocupación por la 
situación de violencia que se vive 
en algunos Estados del país, como 
Oaxaca, Chiapas y Michoacán, y 
la exigencia de que se restablezca 
el estado de derecho, frente a 
una autoridad que se percibe 
como ausente, manifestó José 
de Jesús Hernández Preciado, 
Presidente de este organismo 
empresarial en Nayarit.

"Los empresarios y la ciudadanía 
en general vemos con gran 
preocupación la impunidad con la 
que se manejan quienes quieren 
imponer sus agendas por la fuerza. 
En un país democrático, jamás 
la violencia puede aceptarse ni 

naturalizarse como herramienta 
de presión. La inacción de algunas 
autoridades, que consienten así 
la prerrogativa de unos pocos de 
aterrorizar a toda una sociedad, es 
inaceptable y profundiza la crisis 
de confianza en las instituciones", 
asentó Hernández Preciado.

Mencionó que en el 2014 a 
nivel nacional, los socios de 
Coparmex reportaron el robo 
de 188 unidades de pasajeros, 
217 tripulaciones y vehículos 
afectado, así como 4 mil 337 
ilícitos en contra de la industria 
de alimentos, de los cuales, 65 
fueron robos de vehículos y los 
demás robo a repartidores, 37 
robos en la cadena de proveeduría 
y 44 manifestaciones violentas 
y dos saqueos en tiendas de 
autoservicios.

Se refirió a lo sucedido la pasada 
semana, en que un grupo violento 

irrumpió en un evento de Coparmex 
Chilpancingo, organizado con 
el objetivo de capacitar jóvenes 
universitarios y emprendedores 
para detonar proyectos productivos 
que fortalezcan la economía 
regional, por lo que el evento 
tuvo que ser cancelado frente a la 
irracionalidad de los violentos, que 
prendieron fuego a una patrulla, 
amenazaron y hasta golpearon a 
algunos de los asistentes. 

"Se perdió así la oportunidad de 
generar nuevas fuentes de empleo 
y crecimiento a través de los 200 
proyectos que iban a ser evaluados 
durante el encuentro, y una derrama 
que se estimaba en 3 millones de 
pesos, para beneficio de toda la 
sociedad guerrerense", externó 
Hernández Guillén. Agregó que 
en otros estados, como Oaxaca, 
Chiapas y Michoacán, pequeños 
grupos que utilizan la violencia 
como herramienta política y de 

beneficio particular, también 
están dañando profundamente la 
convivencia pacífica, el derecho 
de las personas a transitar sin 
obstáculos y sin miedo por 
las calles, las carreteras y los 
aeropuertos.

Enfatizó que en el caso de 
Nayarit, los índices de violencia 
han descendido de manera 
considerable, y la seguridad 
pública que se vive en la entidad, 
ha permitido que el panorama 
para la inversión sea un atractivo 
importante. "La responsabilidad es 
compartida entre los tres órdenes 
de Gobierno, y los presidentes 
municipales y gobernadores 
deben también dar una respuesta 

clara y contundente de cara a la 
sociedad que exige terminar con 
la violencia, en estos estados", 
aseguró.

Y con respecto a las próximas 
elecciones, estableció que se 
debe evitar que la violencia impida 
comicios limpios y transparentes  y 
contamine el proceso electoral que 
ya está en marcha en todo el país. 
"Realizarlo bajo condiciones de 
seguridad y respeto a la legalidad 
será fundamental para preservar 
la democracia participativa, el 
ambiente propicio para la inversión, 
la generación de empleos y el 
crecimiento que benefician a 
todos los mexicanos", finalizó.

Que se restablezca el estado de derecho 
en entidades violentas: COPARMEX
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Diputados aprueban reformas para proteger y 
difundir los derechos humanos de los nayaritas

Política

•	 Dan	voto	afirmativo	para	reformar	las	fracciones		XI	y	XII	y	adicionar	la	
fracción	XIII	al	artículo	104	de	la	Ley	Municipal.

•	 Las	Comisiones	Municipales	de	Derechos	Humanos,	tienen	la	obligación	de	
difundir los derechos que corresponden en esta materia al ciudadano.

*Por unanimidad 

9

Tepic.-Promover, respetar, proteger 
y garantizar los derechos humanos de 
los nayaritas ha sido prioridad para 
las diputadas y diputados integrantes 
de la Trigésima Primera Legislatura, 

es por ello que por unanimidad 
aprobaron el decreto de reforma  de 
la Ley Municipal para el Estado de 
Nayarit, en materia de difusión de los 
derechos humanos.

Con la aprobación de este decreto 
que reforma y adiciona las fracciones 
XII y XIII del artículo 104 de dicha Ley, 
la Comisión Municipal de Derechos 
Humanos de cada Ayuntamiento tiene 
la obligación de elaborar y ejecutar  
programas de difusión con el propósito 
de que un esfuerzo de comunicación 
entre el Ayuntamiento y los habitantes 
del Municipio, conozcan el beneficio 
del mayor número de sus derechos y 
libertades humanas, con la intención 
de entregar su contenido a todas 
las comunidades sin importar si se 
encuentran en zona urbana o rural.

La  Comisión Municipal de Derechos 
Humanos de cada uno de los 20 
municipios, tiene la fortaleza institucional 
y las atribuciones para poder difundir 

El titular de los Servicios de 
Educación Pública del Estado 
de Nayarit (SEPEN), Héctor 
López Santiago, dio a conocer 
los detalles sobre el proceso 
de preinscripción de niños y 
niñas a escuelas de educación 
básica del estado de Nayarit 
que se realizará del 3 al 16 
de febrero de 2015, donde 
se espera que para este ciclo 
escolar se preinscriban 87 mil 
300 alumnos al nivel básico.

“Las preinscripciones de 

febrero para el ciclo escolar 
2015-2016 tienen como finalidad 
detectar la demanda educativa 
del próximo ciclo escolar y con 
esto ver de manera anticipada 
las necesidades de recursos 
humanos e infraestructura o 
centros de trabajo, lo que nos 
permitirá en un momento dado 
garantizar a la población el 
acceso al servicio educativo”, 
López Santiago.

El funcionario detalló que 

para el ciclo escolar 
2010-2011 se registró 
una preinscripción de 
75 mil 44 alumnos; en 
2012-2013, 82 mil 850; 
en 2013-2014, 81 mil 
916, y en 2014-2015, 
83 mil 963 alumnos, 
“es decir, traemos un 

comportamiento aproximado 
de entre el 3 y el 5 por ciento 
de crecimiento, por lo tanto 
se tiene estimado que para 
este año se preinscriban 87 
mil 300 alumnos”.

Los criterios de selección 
se basarán en que el menor 
tenga su domicilio en el área 
más cercana a la escuela a la 
que quiera ingresar, con el fin 
de que los alumnos no tengan 

ninguna dificultad para llegar 
a clases.

Las inscripciones estarán 
abiertas del 3 al 16 de febrero, 
y el lunes 6 julio los SEPEN 
publicarán los listados de 
alumnos aceptados en los 

diferentes planteles educativos 
del estado. Para mayor 
información, se activó la línea 
gratuita: 01 800 690 16 30 o 
también se puede acudir a la 
escuela más cercana o bien 
consultar la página de Internet: 
www.sepen.gob.mx

Incrementan preinscripciones 
para educación básica

de manera eficiente y eficaz los 
contenidos y alcances protectores de 
los derechos y libertades humanas, 
razón de más para que efectúen esta 
acción y se cumpla a cabalidad con 
esta enmienda legislativa aprobado 
por los legisladores locales.

Para que un ser humano pueda exigir 
el respeto de sus derechos y libertades, 
debe conocerlos y así desarrollarse 
en una sociedad democrática; por 
tanto esta obligación de difundir los 
derechos del ciudadano la tienen todas 
las autoridades de los tres órdenes 
de gobierno.

Es importante destacar que en 
lo que corresponde a los derechos 
humanos, pueden mencionarse el 
derecho a la educación, la salud, 
un medio ambiente sano, a la no 
discriminación, la igualdad, a ser 
votado para un cargo público, a una 
vida digna, entre muchos más.

Con el voto afirmativo a esta 
reforma de la Ley Municipal, los 
representantes populares nayaritas 
generan condiciones de un mayor 
fortalecimiento de una sociedad 
democrática y sus beneficios a los 
individuos que lo integran, mismo que 
debe aportarse día a día por parte de 
todos los actores políticos.
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*Por robo calificado, delitos de tránsito y contra la salud, 
la mayoría de apelaciones resueltas

Resuelven magistrados de la Sala 
Penal del TSJ 44 expedientes.

*La empresa hace entrega de importante apoyo a la 
causa social

Farmacias Sufacen entregó 
setenta mil pesos a la campaña 
“Dona una peluca oncológica”, que 
esta empresa recaudó gracias al 
apoyo de sus proveedores y clientes 
durante el mes de la sensibilización 

sobre el cáncer de mama, el mes 
de octubre del 2014 y en apoyo a 
mujeres impactadas por el cáncer. 

El cheque simbólico fue entregado 
por Álvaro Armando Estrada Jaime 

y la  Doctora Kora, 
como testigos medios 
d e  c o m u n i c a c i ó n , 
benefactores y un grupo 
de mujeres beneficiadas 
con pelucas oncológicas y prótesis 

de mama externa. “Todos 
podemos colaborar en 
esta causa”,  señaló el 
peluquero Juan Bernal.

“Asofarma de México, 
Kraft, Bonafont, Peñafiel, 
Siefgried Rhein, Ifa Celtics 
y Kir son las marcas 
participantes que con 
nuestros clientes de las 
Farmacias Sufacen nos 
ayudaron a ayudar a 
muchas mujeres en su 
pelea contra el cáncer, 
nosotros solos somos 
el canal de este apoyo”, 
manifestó Estrada Jaime.

“Invito a la sociedad y a otras 
empresas a que se sumen al 
noble esfuerzo de este grupo de 
apoyo solidario y cuya labor tiene 
recompensa, la sonrisa de cada 
mujer que ayudan. Háganlo con 
seguridad, lo que se aporta cumple 
su propósito y ustedes pueden venir 
a constatarlo”, agregó el empresario 
nayarita.

 
En su oportunidad,  Juan 

Bernal agradeció a los medios de 
comunicación, “al sensibilizar a la 
población acerca de la detección 
temprana del cáncer y para que se 
conozca este programa que solo 
requiere de tres copias fotostáticas 
para ser beneficiadas: credencial 
para votar, diagnóstico y tarjeta 

de citas”.
El Banco de Pelucas Oncológicas 

se encuentra en la calle Morelia 
número 379 entre la calle Bravo y 
Avenida Victoria en el centro de la 
ciudad de Tepic, Nayarit. Si desea 
mayores informes marque al teléfono 
212 8750 o busque en Facebook 
“Dona una peluca oncológica”.

“La mies es mucha y los 
obreros somos pocos, Mary Castro 
y Raúl Morales mis cómplices 
incondicionales; Fayil Herrera, 
Gilberto Ramos, Zarina Olivas, 
Fidelia Ceceña, Claudia, Melissa y 
Enrique Hernández muchas gracias 
por su especial solidaridad, como 
la de muchos amigos y clientes”, 
concluyó el peluquero. 

Durante su primera sesión 
pública ordinaria del presente 
año, la Sala Penal del Tribunal 
Superior de Justicia resolvió 44 
tocas o expedientes de segunda 
instancia, relacionados con 
sentencias definitivas de jueces 
de primera instancia.

D e  l a s  s e n t e n c i a s 
mencionadas, veintisiete fueron 
confirmadas por los magistrados 
integrantes de la Sala Penal, se 
modificaron doce y cuatro fueron 
revocadas; otra sentencia se 
declaró improcedente.

Los expedientes resueltos 
en la mencionada sesión de 
la Sala Penal se relacionan 
principalmente con los delitos 

de robo calificado, con trece 
casos; delitos de tránsito, con 
seis; contra la salud, cinco; 
portación de arma prohibida, 
cuatro, y dos por cada uno 
de los siguientes delitos: 
encubrimiento por receptación, 
despojo de inmuebles, homicidio 
culposo, lesiones intencionales 
y allanamiento de morada, 
así como violación, lesiones 
culposas y daño en propiedad 
ajena culposo.

Además, respecto de los 
asuntos ventilados por la Sala 
Penal  fueron girados seis 
oficios de libertad absoluta en 
beneficio de igual número de 
detenidos y otros cuatro que 
ratifican sentencias de libertad 

dictadas por los jueces 
de primera instancia; se 
remitieron cinco oficios 
de libertad administrativa 
para el mismo número de 
justiciables y otros cuatro 
a la Dirección de Tránsito 
del Estado para suspender 
licencias de manejo de 
automóviles.

La Sala Penal del Tribunal 
Superior de Justicia está 
integrada por los magistrados 
Jorge Armando Gómez Arias 
(presidente), Óscar Saúl 
Cortés Jáuregui y Thoth 
Aldrin Lomelí Aguilar; el 
secretario de acuerdos es 
el licenciado Juan Carlos 
Delgadillo Cruz.

Sufacen se suma a la campaña 
“Dona una peluca oncológica” 

REGRESARÁ A TEPIC "CAMPANERO QUE 
ANUNCIARÁ PASO DE LOS CAMIONES 

RECOLECTORES DE BASURA. 
- - - - - - -

                     La noticia tal parece
                     cual si fuera vacilada
                     y se pregunta la gente:
                     ¡a caray! pues ¿dónde andaba?

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Por Robín Zavala/ Texto y Fotos 

Toques de magia azul, polvos y buenos deseos, fueron 
transmitidos en especial para la gran noche de Amani, en 
su quinceavo aniversario de vida, en una recepción de lujo 
en el salón de eventos María Magdalena.

Una exquisita noche entre el protocolo diseñador por 
la maestra Amalia de Gámez, su abuela, profesional en 
hacer este tipo de servicio, hizo en gran una veintena de 
chambelanes y de damas para hacer el vals, baile sorpresa 
y brindis.

Para la cena, lo mejor de la casa y para después dos 
barras de postres. La diversión en una fiesta así no puede 
faltar, se dividió en dos partes, la primera con un grupo 
versátil y la segunda con una zona de música electrónica y Dj.  

La celebración se prolongó hasta un día después en 
el recalentado en una conocida finca al sur de la ciudad, 
en donde además de partir el pastel Amani disfrutó del 
paisaje nayarita, de los caballos de su abuelo y de una 
banda en vivo. 

Magia azul en los XV 
años de Amani
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Redacción Gente y Poder 
Ruiz Nayarit. 

RUIZ.- Directivos y reporteros 
de los diferentes medios de 
comunicación del norte de 
nuestro estado respondiendo 
a la convocatoria que hiciera 
la Maestra AIDÉ GUZMÁN 
OLAGUE, se presentaron el 
día de ayer en las oficinas del 
Partido Nueva Alianza de la 
ciudad rielera para dar a conocer 
primeramente ante una rueda 
de prensa, que la destacada 
Profesora MIRNA MANJARREZ 
VALLE, es desde este pasado 
21 de diciembre del 2014 la 
nueva presidenta en todo el 
estado de Nayarit del partido 
azul turquesa. 

Posteriormente se dio a 
conocer a los representantes 
de los medios de comunicación, 
que el comité estatal Nueva 
Alanza que encabeza la profesora 
MIRNA MANJARREZ VALLE y 
toda su militancia apoyan por 
unanimidad a la Maestra AIDÉ 
GUZMÁN OLAGUE, primero 
para que sea la precandidatura 
y posteriormente para que sea la 
candidata titular a la diputación 
federal por el Primer Distrito 
Electoral.

Hasta ahora, la Maestra AIDÉ 
GUZMÁN OLAGUE es en el 
primer distrito electoral la mejor 
propuesta como precandidata que 
han presentado los diferentes 
partidos políticos con registro 

nacional, pues como 
habremos de recordar; la 
Maestra AIDÉ GUZMAN 
OLAGUE es  una 
destacada profesionista, 
excelente gestor social y 
seguramente con el voto 
de la ciudadanía será una gran 
legisladora y digna representante 
de los Nayaritas en el congreso 
de la Unión. 

La Maestra AIDÉ GUZMÁN 
OLAGUE, es descendiente de una 
apreciada familia del municipio 
de Ruiz que es ampliamente 
conocida en todos los municipios 
que conforman el primer distrito 
electoral, donde la militancia 
seguramente no titubeara en 
otorgarle su voto en estas 
elecciones del mes de Junio 
para que se haga realidad en 
nuestro estado la equidad de 
género, para que se termine de 
una buena vez con el dedazo y 
las imposición que por siempre ha 
reinado en los partidos tricolores, 
amarillentos y otros donde no 
existe la democracia porque 
son los mismos pelafustanes 
mentirosos los que se postulan 
cada tres o seis años a los 
diferentes puestos de elección 
popular. (Nomás se cambian 

de estafeta)
Al finalizar la rueda de prensa, 

la Maestra AIDÉ GUZMAN 
OLAGUE, ofreció a la Profesora 

MIRNA MANJARREZ VALLE 
como a todos los integrantes de 
su comité que la acompañaban, 
así como a los representantes 
de los diferentes medios de 
comunicación estatales y locales, 
una sabrosa comida en casa del 
Profesor Ramón Márquez, donde 
pudimos ver a la los Licenciados 
Zahili Tanzania Cortez dirigente 
de los jóvenes del comité estatal 

y al perito en criminología Marlon 
Rogelio Pulido Camacho, a los 
Profesores Juan Zavala, Omar 
Villa y José Luis SantosRegidor 

por el municipio de Tuxpan, 
así como un sinnúmero de 
jóvenes de Nueva Alianza del 
municipio Rielero que hicieron 
acto de presencia para apoyar 
la precandidatura de la mentora 
AIDÉ GUZMÁN OLAGUE, quien 
hasta ahora se perfila como la 
favorita en los municipios que 
conforman la zona norte del 
territorio Nayarita. 

En Ruiz respalda el CDE de Nueva 
Alianza a la Maestra Aidé Guzmán como 

precandidata a la diputación federal
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
siguiente historia que compartiré 
con ustedes, no me la contaron, la 
ví y lo vieron muchos ciudadanos 
que estaban en espera del término 
de la misa de cuerpo presente del 
emérito profesor y ex presidente 
municipalGuadalupe Sánchez Jaime, 
sin ánimos de exagerar les digo que 
vi montones de bolsas de basura 
a un costado de elegante Carroza 
Fúnebre.

La imagen dio la sensación  de que 
niños y adultos vivimos sumergidos 
entre los desperdicios de basura, 
recuerdos que se obstinan en volver 
con un componente ríspido, lo que 
me escuece especialmente ver tanta 

basura acumulada por la tarde de 
la que emanaba no solo un olor 
hediondo sino un liquido lóbrego y 
la pregunta que me hago. ¿Acaso 
no hay quien recoja la basura?, 
eran apenas las tres de la tarde 
en la plaza principal.

Que experiencia tan amarga para 
los presentes, experiencia que hace 
reflexionar, no es posible que hasta 
los muertos sean despedidos con 
basura, es un desafío que tenemos 
que enfrentar es un problema al 
que tiene que buscársele solución 
no se trata de un recorrido por un 
supermercado se trata de la última 
morada de aquellos que se adelantan 
en el camino y que de ‘x’ manera 
hicieron historia y pusieron en alto 
el nombre de este municipio.

Por Jolumeca 

Ixtlán del Río, Nayarit.- Para 
ser un buen empresario se 
requiere de varias cosas, la 
primera y la más importante 
de todo es querer serlo, otros 
requisitos indispensables son 
saber trabajar en equipo y ser 
siempre innovador, además de 
tener fuertes conocimientos en 
mercadotecnia, finanzas y alta 
tolerancia aptitudes que se van 
adquiriendo con el tiempo.

En este municipio hacen falta 
empresarios ya que hay muchos 
nichos de mercado que no se han 
explorado hay muchas cosas que 
hacer, muchos servicios que se 

podrían dar mejor y  que pueden 
dar como resultado un nuevo 
negocio, definitivamente  hay 

muchas posibilidades 
para jóvenes para que 
puedan iniciar nuevas 
empresas.

Jóvenes empresarios 
como Omar Hernández 
Reve les ,  hacen la 
diferencia en este rubro, 
tenaces  emprendedores 
que no le temen al fracaso 
ni al riesgo, y que manejan 
correctamente el área 
de contacto la atención 
al cliente, una de las 
principales estrategias 
para hacer crecer una 
empresa, además saber 

convivir con el cliente es una 
experiencia positiva.

Sólo el senador Manuel Cota puede traer 
paz y bienestar al estado: priístas locales

Para ser empresario se necesitan 
conocimientos en mercadotecnia y finanzas

Carlos Ornelas, un excelente abogado litigante

En Ixtlán basura, 
basura y más basura

gubernatura, se considera que solo 
él puede lograr que se aumente el 
salario a los trabajadores.

Con una imagen renovada Manuel 
Cota, se perfila para derrotar a sus 
contrincantes de partidos de oposición 
que buscan también la gubernatura, 

sus baterías esta recargadas y todo 
parece indicar que el es la mejor 
opción entre el electorado, se le tiene 
la confianza de que puede llevar a 
buen puerto el “boom”, económico 
y social de Nayarit, trayendo Paz y 
Bienestar a todos.

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Si bien 
la principal labor del abogado 
se circunscribe a la defensa del 
cliente, lo cierto es que no todos 
los licenciados intervienen con 
frecuencia en sala, distintas 
razones como la especialidad del 

abogado, la organización interna 
del despacho o incluso la falta de 
habilidades dividen a los abogados 
en listos y pendejos.

Con dichos antecedentes en el 
presente vamos a examinar las 
cualidades del licenciado Carlos 
Órnelas, que a nuestro juicio lo hacen 
un excelente abogado procesalista 

o litigante con el conocimiento 
estricto de las normas, doctrinas y 
jurisprudencia aplicable a los casos, 
es organizado con la habilidad de 
ser certero al no perder de vista 
ningún detalle actuado con amplio 
manejo de criterios.

Es un abogado que nunca 
deja nada al azar, siempre tiene 

claras sus estrategias para evitar 
sorpresas con la capacidad de ser 
gran comunicador con sus clientes a 
los cuales trata con dignidad, en fin 
estas son algunas de lascualidades 
que tiene el abogado Carlos 
Órnelas, quien con su capacidad 
profesional, ha llevado a buen fin las 
demandas de los ex trabajadores 
del ayuntamiento local.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 2017será 
un año electoral donde muy pocos 

levantaran la mano en busca de la 
candidatura a gobernador del estado, 
por la poca creencia al priismo, 
algunos aspirantes muy conocidos, 
otros no tanto empezaron hacer ruidos 
para que los tomen en cuenta en 
este aspecto, todos ellos buscando 
ofertarse políticamente de la mejor 
manera para colgarse la medallita.

En el 2017, se renovaran la 
gubernatura del estado, los alcaldes de 
todos los municipio y las diputaciones 
federales y locales, este camino no 
estará lleno de flores y aliento, la 

guerra sucia está y estará presente 
a partir de hoy hasta la fecha pactada 
para las elecciones, repito hay algunos 
suspirantes, pero todo podría centrarse 
en que el mejor posesionado es el 
senador Manuel Cota.

La gente de los municipios  de 
toda la zona sur piensa que el  buen 
“Timing”, para negociar y conciliar 
de Manuel Cota, es su fuerte en su 
carrera por la votación interna, son 
varios los líderes de grupo de este 
municipio que buscan la unión para 
fortalecer su camino rumbo a la 
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Rastrean llamadas para 
extorsiones telefónicas en Tecuala  

*Sigue brindando resultados Lucio Santana en 
seguridad pública a la ciudadanía tecualense
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ecualaT

Eliseo Ruiz/ Gente y Poder

TECUALA.-  Por la tarde de 
este martes, ante la dirección de 
seguridad pública municipal, que 
encabeza Alfredo Arellano, se 
presentó una pareja vecina del 
municipio de Tecuala, para dar 
el reporte de haber recibido una 
llamada, donde se les informaba 
que habían privado de su libertad 
a su hija de 17 años de edad, 
pidiendo una fuerte cantidad de 
dinero por la liberación de la misma. 
En respuesta a esta denuncia la 
dirección dio parte al presidente 
municipal, quien inmediatamente 
giró instrucciones de rastrear el 

paradero de la joven.
L a  p o l i c í a  m u n i c i p a l 

inmediatamente difundió las 
características físicas y el atuendo 
de la joven a todas las instancias 
de seguridad de la región. A los 
pocos minutos obtuvieron el reporte 
de que la joven había sido vista en 
el vecino poblado de Acaponeta 
y procedieron  por medio de 
la policía estatal investigadora, 
ponerse en contacto con la joven, 
convenciéndola de ser escoltada a 
las oficinas de seguridad pública 
en Tecuala. A la joven se le 
había pedido que se trasladara a 
Acaponeta con el celular apagado 
por medio de extorsiones en redes 

sociales.
El presidente municipal Lucio 

Santana destacó la oportuna 
intervención y colaboración de 
la Policía Estatal Investigadora 
con los mandos municipales, y la 
buena voluntad de cooperación 
demostrada entre las mismas 
en este y otros acontecimientos 
similares. Y pidió a la población 
depositar la confianza en la 
expedición de justicia en los cuerpos 
policiacos, ya que con actos como 
este, queda demostrado que 
gracias a la denuncia oportuna y  
la confianza de la ciudadanía, se 
pueden alcanzar grandes logros 
en materia de seguridad.
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El domingo anterior en 
emocionante juego de pelota del 
grupo #2 celebrado en el césped 
artificial de la Unidad Deportiva 
Santa Teresita, los diablillos 
Hercycel fueron víctimas de los 
yaquis al perder su primer juego 
de la temporada 2014-2015 de 
la Liga Municipal de Béisbol de 
Tepic “RAUL CASTRO VALDEZ” al 
caer ante la tribu15 carreras a 9.

Pese a su primera derrota el 
equipo diablillos aún se mantiene 
en la cúspide de su grupo con 
récord de 6 juegos ganados y 
1 perdido.

En tanto los yaquis con un 
excelente arranque de temporada 
se perfilan   en el segundo sitio 
entre los mejores ganadores 
del torneo.

En juego del grupo #1 celebrado 
en Trapichillo, en el clásico 
rural del municpio de Tepic, los 
tomateros locales vencieron 
en emocionante encuentro 12 

carreras a 11 a los fujitivos de 
El Rincón.

Quienes tampoco disminuyen 
su ritmo son los arroceros de La 
Curva del municipio de Xalisco 
que vencieron 9 carreras a 2 al 
equipo de San Luis de Lozada.

En otros juegos: El Molino en 
once entradas venció 16 carreras 
a 15 a Indios, Testerazo ganó a 
San José de Costilla y Ponys a 
Rockis; La Fortuna no jugó.

Resultados completos:

GRUPO #I
El Rincón 11-12 Trapichillo
Jalcocotán 0-9 Piratas
GRUPO #II
Indios 15-16 El Molino
Piratas de San Luis 2-9 La 

Curva
Yaquis 15-9 Diablillos Hersycel
GRUPO #III
Rockis 8-13 Ponys 
San José de Costilla 9-13 

Testerazo
La Fortuna no jugó

Resultados de la Liga 
Municipal de beisbol de Tepic 
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*En Tecuala 
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ecualaT

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder  

TECUALA.- Frente a la bodega 
de materiales de trabajo de 
obras públicas municipales, rinden 
homenaje póstumo a los restos 
mortuorios de quien en vida llevó el 
nombre de Ricardo Díaz Barragán, 
ante la presencia de  todos sus 
amigos,  compañeros, y todos los 
trabajadores (as) del H, XXXV1, 
ayuntamiento municipal se le 

brindó un respetuoso homenaje 
de cuerpo presente.

La directora de eventos Civicos y 
culturales Mirna Guadalupe Cabuto, 
quien a nombre del  presidente 
municipal Lucio Santana Zúñiga 
quien en todo momento estuvo cerca 
de la familia del finado, les expresó 
su más sentido pésame y deseó 
una pronta resignación espiritual 
por ese ser tan querido para toda 
la familia Díaz Barragán, la señora 

madre de Ricardo Silvia Barragán, 
haciendo un gran esfuerzo por 
esa irreparable pérdida de uno 
de sus seres queridos expresó 
en agradecimiento al presidente 
municipal Lucio Santana por toda 
la ayuda y el apoyo prestado para 
estos actos  luctuosos y de igual 
manera a todos los ahí presentes.

El director de la dependencia 
donde Ricardo laboraba desde el 
17 de septiembre del año 2011, 
Ampelio González Ramírez, dio 
el pase de lista como todos los 
días antes de continuar con su 
jornada de trabajo, ante todos sus 
compañeros quienes al término 
del pase de lista guardaron un 
minuto de silencio en honor a ese 
joven señor quien en vida llevó  el 
nombre de Ricardo Díaz Barragán, 

a este acto fúnebre asistieron 
el contador y tesorero de esta 
administración municipal Juan Díaz 
García, la síndico municipal Shelny 
Naveresnie Benítez,   los regidores 
(as) Hermelinda Medina Ayala, 
Alica Abigail Rodríguez, Romana 
Morales Mancillas, el subdirector 
de eventos culturales Efraín 

kichick, el director de seguridad 
pública municipal Alfredo Arellano 
Núñez, el presidente del CDM, 
Partido Revolucionario Institucional 
Misael Ceja Domínguez, el juez 
del registro civil Víctor Alcaraz 
Gómez, Carlos Cervantes, de 
desarrollo urbano, Ignacio Sánchez, 
cronista de la ciudad Jesús TIBI 
Sánchez,  de Oromapas, José 
López,  de desarrollo agropecuario, 
Humberto Antonio  Filippini Sáizar, 
de catastro municipal y muchos 
otros directores y compañeros 
más de Ricardo Díaz Barragán le 
sobrevive su esposa Rosa Elena 
Moreno, sus hijos Ricardo Valentín 
de 10 años y Fernando de 5 años, 
Ricardo Barragán nació un día 14 
de febrero de 1977 y falleció a los 
37 años de edad, DESCANSE 
EN PAZ+.
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Rinden homenaje póstumo a los restos 
mortuorios de Ricardo Díaz Barragán
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•	 Sus	organizaciones	no	realizaron	los	tramites	que	se	requerían	
para	que	sus	socios		pudieran	acceder	al	programa	de	Acerca	y	con	
ello	conseguir	el	precio	objetivo	anunciando	por	el	Gobierno	federal		

de	3	mil	200	pesos	por	tonelada	comercializada.

•La	diputada	federal,	entregó	paquetes	de	material	de	
construcción	a	beneficiarios	de	los	municipios	de	Ixtlán	del	Río	
y	San	Pedro	Lagunillas,	cuyo	apoyo	les	permitirá	iniciar	con	la	

autoconstrucción	de	sus	viviendas.	
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Compostela

Abandonados a su suerte 
productores maiceros de Compostela

Compostela, Nayarit.- Por Donkey—
Como parte de las gestiones que la 
diputada federal, Gloria Elizabeth 
Núñez Sánchez, ha venido realizado 
ante las instancias federales para 
atender y responder a las necesidades 
de las familias del Distrito Tercero 
|en materia de vivienda continúa 
entregando subsidios a través del 
Programa “Esta es tu Casa”, con el 
cual benefició en este inicio de año 

a 72 familias del municipio de Ixtlán 
del Río y a 47 más de San Pedro 
Lagunillas.

Mediante este programa que 
promueve el gobierno federal mediante 
la Comisión Nacional de Vivienda 
(CONAVI), la legisladora federal 
gestionó apoyos durante el 2014 
por un monto  superior a los 30 
millones de pesos, así como otra 
cifra similar durante 2013, recursos 

que beneficiaron a más de 500 
familias de los diversos municipios 
que comprenden su Distrito.

Gloria Núñez inició el año 2015 
entregando paquetes de materiales 
de construcción en especie  a más 
de 70 beneficiarios del  municipio sur 
de Ixtlán del Río, quienes poseen 
un terreno propio y con dicho apoyo 
edificarán una vivienda digna para 
sus familias que ya contarán con un 
patrimonio.

Asimismo, en el Municipio de San 
Pedro Lagunillas, la legisladora federal 
entregó a 47 familias certificados de 
vivienda, cuyos subsidios les permitirá 
iniciar con la autoconstrucción de 
sus viviendas. 

Tras cumplir con este compromiso, 
Núñez Sánchez  se mostró agradecida 
por el gran respaldo que ha recibido 
de parte del gobierno federal y estatal 

para hacer posible estas gestiones 
y otras más que se han concretado 
en diversos rubros para el beneficio 
social de su Distrito.

A más de dos años de su gestión 
como diputada federal, Gloria Núñez 
ratificó su compromiso de seguir 
trabajando con la misma intensidad 

con la que inició, con pasión y mucho 
corazón,  recorriendo su Distrito, 
escuchando y atendiendo a las 
familias, sobre todo respondiendo a 
la confianza, generosidad y el apoyo 
que ha recibido de los habitantes de 
los 11 Municipios que representa en 
la Cámara de Diputados del Congreso 
de la Unión.

Compostela, Nayarit.- Por 
Donkey—Tras el levantamiento de 
sus cosechas, los productores de 
maíz se encuentran abandonados 
a su suerte y convertidos en 
festín de los coyotes, pues sus 
organizaciones no realizaron los 
tramites que se requerían para 
acceder al programa de Acerca y 
con ello conseguir el precio objetivo 

anunciando por el Gobierno federal  
de 3 mil 200 pesos por tonelada 
comercializada.

Cabe señalar que para poder 
alcanzar el precio objetivo estimado 
por el Gobierno federal implicaba 
que los productores maiceros 
organizados tramitaran su solicitud 
ante Acerca  para acceder a este 

beneficio, trámite que seguramente 
a sus representantes no les intereso, 
pensando quizá en que los precios 
del Maíz repuntarían, pero no fue 
así, y ahora los productores sin 
ningún apoyo se encuentran más 
empobrecidos y con adeudos ante 
la banca crediticia.

El caso de los productores de 
Compostela es alarmante, ojala 

que sus  directivos actuales 
se pongan las pilas y hagan 
una buena comercialización con 
empresas nacionales para que 
alcancen cuando menos el precio 
anunciado por el Gobierno Federal, 
de lo contrario seguirán igual y su 
situación empeorará al no poder 
recuperar ni siquiera la inversión 
de sus  cosechas ya que el precio 
actual del maíz es de 2 mil 800 

pesos.
Aunado a ello, los maiceros 

en esta  temporada  no lograron 
obtener el rendimiento estimado 
por hectárea que es de 7, 8, 9 y 
hasta 10 toneladas, reduciéndose 
la producción en un 40, lo cual 
también los afecto y más aún 
cuando no hay certidumbre de un 
buen precio y con ello su problema 
se dificulta.
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Beneficia Gloria Núñez a más 100 
familias con subsidios de vivienda
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•	 De	concretizarse	este	proyecto		que	es	impulsado	por	el	XXXlX	
Ayuntamiento será trascendental  para Compostela porque se convertiría 
automáticamente en un atractivo más  para el turismo alternativo que se 

interesa por el aspecto cultural e histórico de los pueblos, garantizando así el 
desarrollo	económico	del	Municipio.

Destacó que se pondrá orden en el centro histórico,, toda vez que 
conductores irresponsables estacionan sus vehículos en triple fila, 

ocasionando embotellamientos y, por consecuencia, el enojo de quienes 
circulan por esa zona; “vamos a sancionar  a toda aquella persona que no 

respete las reglas de Tránsito, sea quien  sea”,  puntualizó.
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Compostela

Miguel Ángel Urias  nuevo 
delegado de Tránsito en Compostela

Compostela, Nayarit.-  Por 
Donkey—Compostela cuenta con 
valor histórico no solo por ser el 
epicentro de  la antigua capital de 

la Nueva Galicia y por su Templo, 
sino también por sus fiestas juradas 
en honor al Señor de la Misericordia  
que datan del año de 1850 que han 

enriquecido  su patrimonio histórico y 
cultural, cuya relevancia es la puerta 
de entrada para que sea considerada 
en el catalogo de Pueblos Mágicos 
de México, denominación que es 
impulsada por FONATUR.  

  
Con conocimiento de causa,  la 

Alcaldesa Alicia Monroy y regidores 
durante la Sesión extraordinaria 
de Cabildo celebrada en el mes 
de diciembre del año pasado en 
la sala de juntas de la Presidencia 
Municipal, establecieron acuerdos 
que a su vez permitan a Compostela 
alcanzar la nominación de Pueblo 
Mágico, entre ello, el mejoramiento 
de los servicios básicos, eficiente 
recolección de basura, limpieza de 
calles  y la preservación del centro 
histórico,  transformando su Imagen 

y sin violentar su entorno 
de Ciudad colonial.  

 De concretizarse este proyecto  
que es impulsado por el XXXlX 
Ayuntamiento será trascendental  para 
Compostela porque se convertiría 
automáticamente en un atractivo 
más  para el turismo alternativo que 
se interesa por el aspecto cultural e 
histórico de los pueblos, garantizando 
así el desarrollo económico del 
Municipio.

Hoy a  través del intenso trabajo 
de gestión que realiza la Alcaldesa  
Alicia Monroy con el apoyo del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, Compostela tiene la 
oportunidad de ingresar a la lista 
de Pueblos Mágicos en la que ya 

se encuentran integrados, Jala y 
Santa María del Oro.

En este sentido el pleno del Cabildo 
coincidió en buscar el respaldo de 
las instancias federales y estatales 
para lograr que Compostela sea 
considerado  en el catalogo de  
Pueblos Mágicos de México, 

“si logramos que Compostela sea 
considerado como Pueblo Mágico, 
representa una oportunidad de oro 
para el desarrollo económico de sus 
familias y para la  realización de  
proyectos inmediatos y futuros con 
grandes inversiones,  pues tiene un 
patrimonio histórico, aspecto muy 
preciado en el mercado turístico”, 
indicó  la Alcaldesa. 

Compostela, Nayarit.-  Por 
Donkey—La histórica y Señorial 
Ciudad de Compostela estrena  
nuevo delegado de Tránsito, sale 
Tomas Rodríguez Sánchez y llega 
en su lugar Miguel Ángel Urias 
Martínez,  quien tras asumir a la 
titularidad de dicha dependencia la 
mañana de este lunes, realizó un 
recorrido de reconocimiento por las 
principales vialidades para establecer 
acciones inmediatas a fin de agilizar 
la circulación vehicular en  algunos 

puntos de la ciudad.

Urías Martínez dijo sentirse 
gustoso de volver de nueva cuenta 
a Compostela donde al igual que 
Ixtlán de Rio y otros lugares donde ha 
fungido como delegado de Transito 
hay mucho por hacer en materia 
de vialidad, pues-aseguró- que su 
interés es hacer bien las cosas para 
mejorar este rubro.

Agregó:  “eso es lo que vamos hacer, 
trabajar para que en Compostela el 
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Alicia Monroy  solicitará que  Compostela  sea 
considerado en catálogo de Pueblos Mágicos

tránsito sea más ágil, por ello invitamos 
a los conductores de vehículos a 
que respeten los señalamiento, a 
no estacionarse en zona prohibida, 
respetando la rayas amarillas, y 
eviten ser sancionados;  en este 
sentido, vamos actuar en contra de 
infractores, haciéndolo apegados a 
la Ley”, preciso.  

Destacó que se pondrá orden en el 
centro histórico de Compostela, toda 
vez que conductores irresponsables 

estacionan sus vehículos en triple fila, 
ocasionando embotellamientos y, por 
consecuencia, el enojo de quienes 
circulan por esa zona; “vamos a 
sancionar  a toda aquella persona 
que no respete las reglas de transito, 
sea quien  sea”,  puntualizó.

 Para finalizar, explicó que la 
suma de esfuerzos genera buenos 
resultados, por ello como Delegado 
de Transito coordinara acciones 

con las autoridades municipales y 
corporaciones policiacas a fin de 
establecer un programa de trabajo 
que eficiente la circulación vial en 
Compostela.

Cabe señalar que previo a su 
llegada a esta Ciudad, Miguel Ángel 
Martínez Urias, desempeño el mismo 
cargo en Ixtlán del Rio, donde realizó 
también un excelente papel al frente 
de dicha Delegación. 
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   *****LA H. XXXI LEGISLATURA (2014-
2017) DEL CONGRESO LOCAL DE NAYARIT, 
SE FORTALECE. Tal parece que la H. XXXI 
Legislatura del Congreso Local de Nayarit, ha 
logrado la estabilidad política que se requiere, 
para consolidarse como un poder sano y 
fuerte, rotando en su órbita Constitucional. 
Desde luego,que en eso tiene mucho que 
ver, la buena disposición de los diputados, 
coordinadores de las fracciones parlamentarias 
y de los diputados sin fracción, que integran 
la H. XXXI Legislatura del Congreso Local. Y 
claro que el diputado,Jorge Humberto Segura 
López, Presidente de Gobierno Legislativo del 
Congreso Local de Nayarit, ha jugado muy bien 
el papel que le corresponde.

   *****RUTH NOEMI BACA BAJO, NUESTRA 
BELLEZA PARAISO ESCONDIDO. La señorita 
Ruth Noemí Baca Bajo, fue electa por el jurado 
calificador del certamen, Nuestra Belleza “Paraíso 
Escondido”. Ruth Noemí Baca Bajo, es hija 
del matrimonio formado por los respetables 
señores: María de Jesús Bajo Díaz y Eduviges 
Baca, habitantes de la Col. Paraíso Escondido, 
de la Peñita de Jaltemba Nayarit, Municipio de 
Compostela. Los trabajos del presente evento 
social, fueron coordinados por el Regidor, 
Baltazar Urzúa Gutiérrez.

   *****EL H. XL AYUNTAMIENTO (2014-
2017) CONSTITUCIONAL DE TEPIC, NAYARIT. 
Con capacidad para atender y resolver los 
problemas más sentidos de la población. 
Después de recibir el presupuesto de 2015, a 
ejercer en el presente año, ya se dejan ver los 
buenos resultados de la nueva Administración 
Municipal, en materia de: parques y jardines, 
aseo público, seguridad pública, agua potable, 
alumbrado público, entre otros. A pesar de la 
deuda vieja recibida, como herencia de la pasada 
Administración Municipal de Tepic, el Presidente 
Municipal, Leopoldo Domínguez González, 

ha enfrentado los problemas, con la seriedad 
que se requiere, con valor y decisión, para ir 
cumpliendo poco a poco, con lasdemandas de 
la población, de acuerdo a las posibilidades 
(económicamente hablando).

   *****1 Y 2 DE FEBRERO, DIA DE LA 
CANDELARIA EN HUAJICORI, NAYARIT. 
Los días 1 y 2 de Febrero son las fiestas de la 
Candelaria en Huajicori Nayarit. Cada año se 
dan cita personas de los diferentes estados de 
la república en Huajicori, Nayarit, para venerar 
a la Virgen de la Candelaria.Los días 1 y 2 de 
Febrero llegan a Huajicori, personas caminando 
(solas y  en grupo) a pagar sus “mandas” y en 
peregrinaciones,procedentes de los diferentes 
pueblos y ciudades del Estado de Nayarit.

   *****LA POLITICA ES COSA SERIA, NO SON 
PLEITOSDE MERCADO O CHISMOGRAFÍAS. 
La política es una ciencia, que se encarga de 
buscar formatos de gobierno y diferentes formas 
de vida, desde luego, siempre buscando las 
mejores formas de vida en sociedad de las 
personas y su desarrollo. Anteriormente el 
Norte del Estado de Nayarit, era considerado 
el lugar más politizado de Nayarit, por contar 
con municipios, ejidos y comunidades, con 
gente de lucha social y política. En Acaponeta 
por ejemplo; destacaron tres ejidos en la lucha 
campesina: La Bayona, La Guásima y Sayulilla. 
Actualmente, Compostela es el Municipio, que 
cuenta con más participación ciudadana, en la 
lucha social y política. Y claro, es en los pueblos, 
donde llega más progreso y bienestar social.

   *****EL ABOGADO MIGUEL PARTIDA 
VALDOVINOS, CONSULTOR JURIDICO. 
Miguel Partida Valdovinos, Licenciado en 
Derecho, con especialidades en: Derecho Civil, 
Laboral, Penal, Agrario y Amparos. Es miembro 
de la Federación de Colegios, Asociaciones y 
Barras de Abogados del Estado de Nayarit. 
(Cel. 311-142-55-01).

En la madrugada llegué al sureño pueblo 
mágico de Jala, Nayarit; el frio entumía 
hasta los huesos. Las calles estaban 
desiertas. Una señora que caminaba con 
unas escobas de “limpia calles” en la mano, 
deambulaba por los lóbregos empedrados. 
Justo a ella le pregunté dónde estaban 
velando a mi amigo Luis Carrillo Ventura, 
y con la mano desocupada me señaló una 
callejuela oscura.

Al llegar y descender de mi carro en 
la casa de los padres de mi amigo, lo 
custodiaban dos grandes fogones en el 
cual se refugiaban unos parroquianos del 
frio, que al verme me cuestionaron de 
dónde yo era. Les contesté en simple, “soy 
fuereño; nací de aquí muy lejos”. Luego 
llegué directo a la puerta y me encaminé 
al ataúd donde descansaba Luis Carrillo.

Ahí estaba él, trajeado y mustio. Hice 
lo único que pude: con mi mano izquierda 
empuñando una cruz magnética le pedí al 
creador, ese que está en todo lugar, que lo 
acogiera con su manto. Que le perdonara 
sus pecados y que también perdonara 
a los que lo habían ofendido. Cuando 
mentalmente terminé mi oración, como por 
azar empezaron, entre varios, a cantar “Yo 
nací sin fortuna y sin nada, desafiando el 
peligro de frente”.

Ahí, frente al féretro del Luis, concluí 
que la vida tiene medida. Que esta se da 
en razón de tu poder de inserción y de 
involucramiento en sociedad. De tu capacidad 
para ser y hacer amigos. Mientras no lo 
seamos y no tengamos amigos, somos 
gregariamente como un árbol verde, lleno 
de clorofila sí, pero un árbol al fin.

Transcurrieron las horas entre coronas, 
flores y el desconcierto aun de su familia. 
Ya al amanecer cuestioné a su hermano 
Abel -¿cómo se puede concebir la vida?-, 
y me contestó que esta se balancea entre 
el tiempo que vives y en el contratiempo 
que la vida misma te cobra por tus actos, 
tus creencias y tus hechos, hasta el final 
de tu caminar por la tierra.

Camino al Panteón Municipal, lo puedo 
definir a Luis como un hombre osado. 
Cargó en el principio de su vida con la 
única herencia de su padre, “el ejemplo 
por el trabajo”. Lo demás fue parte de su 
evolución y su desarrollo, por su condición 

de osado hizo amigos. También por ello 
hizo detractores. Era un tipo suigeneris: 
a sus amigos a los que les refería cariño, 
los saludaba con un muy discreto pellizco 
en la oreja.

Muchos compañeros de su generación 
se refugiaron en él. Fue vocero de casi toda 
una descendencia de muchachos camaradas 
de viaje del Amigo Emilio. Ya por la tarde 
fue trasladado a la Iglesia Basílica de Jala. 
Ahí, juntos esperábamos Raúl de los Santos 
y un servidor, hasta que un amigo común 
me jaló para atrás tomándome del brazo 
izquierdo y la charla terminó.

Los naturales de su tierra decidieron 
desechar la carrosa y lo trasladaron a su 
última morada a hombros. En ese tránsito 
entre llanto e incertidumbre, la banda le 
tocó, “Un puño de tierra” y “por un amor”. 
Más delante estaba Remberto Delgado, 
esperándolo en la esquina de su casa. 
Yo caminaba delante y en momentos le 
preguntaba a sus hijos que lo cargaban, 
que si pesaba mucho el ataúd de Luis, y 
me contestaban con un movimiento de 
manos. Una respuesta incierta a mis ojos.

Con la presencia de los hijos que 
Engendró, lo enterraron a escasos metros 
de la tumba del Padre Ledezma, entre un 
cielo azul, florecientes cardos y verdes lirios. 
También ante las palabras entrecortadas y 
llenas de sentimiento de su hermano Abel, 
a quien el tiempo se le acortó para decir 
todo lo que albergaba en su pecho por su 
“Luigi”, como él le decía.

Yo tenía muy claro el sentimiento de mis 
amigos de generación y acudí preparado 
para emitir un mensaje en nombre de ellos 
y el mío propio, pero aun así me mantuve 
respetuoso y replegado, ante lo que para 
ellos era el escenario que les pertenecía, 
la circunstancia final de mi osado amigo, 
que ya casi al final le cantaron “me caí de 
la nube”.

Creo que en el futuro, me tocará enterrar 
a varios más de mi generación. Espero 
que también tengamos entre el dolor, el 
gusto de escuchar la música que les gusta 
y cuando yo me muera que esta no sea 
menos. Que me entierren con la banda. 
Que no me anden con lutitos, que es puritita 
propaganda, como dice la canción de mi 
tierra. Claro, voy a dejar dinero para que 
paguen la banda.

Por: Olegario Zamudio 
Quezada

arrusel Político
Por: Pedro Hernández Partida

C LUIS CARRILLO 
VENTURA DE JALA
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Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Tijuana, Baja California.- 
Un joven fue arrestado en el 
municipio de  Tecate por el 
presunto asesinato de su tío en 
Nayarit en el año 2013, informó la 
Procuraduría General de Justicia 
del Estado de esta entidad.

La Subprocuraduría de Zona 
Tecate a través de Agentes 
Ministeriales adscritos a la 
Comandanc ia  de l  mismo 
municipio, capturaron al presunto 
homicida que era buscado desde 
el 2013 en Nayarit.

Con base en los convenios de 
colaboración que existen entre 
Procuradurías de los diferentes 
Estados se logró el arresto de 
quien manifiesta llamearse Iván 
Torres Rodríguez, alias el Flaca 
Man”, quien se encontraba 
laborando en un taller de mofles 
y radiadores en Tecate.

Al ser trasladado a la 
comandancia de la Policía 
Ministerial se corroboró su 
identidad y mediante una 
colaboración con elementos de 

la Fiscalía General del Estado 
de Nayarit se pudo establecer 
que el hoy indiciado contaba 
con una orden de aprehensión, 
emitida el día 8 de mayo del 
2014 por el Juez Cuarto penal 
de Tepic, Nayarit, por el delito 
de homicidio calificado.

Los hechos se llevaron a cabo 
el día 21 de noviembre en la 
llamada “Playa dela Campana” 
perteneciente al poblado de Sana 
Cruz del municipio de San Blas, 
Nayarit, lugar donde Iván Torres 
e compañía de otro sujeto, privó 
de la vida al de nombre Ernesto 
Rodríguez Pérez quien era tío 
del ahora detenido, y a quien 
golpearon y enterraron en el 
mismo lugar.

El Fiscal General Edgar Veytia 
dio la bienvenida a Tepic al 
Dr. Juan Ignacio Hernández 
Mora, Comisionado del Órgano 
Administrativo Desconcentrado de 
Prevención y Readaptación Social, 
dependiente del Comisionado 
Nacional de Seguridad.

Edgar Veytia dio a conocer 
que esta visita se desarrolló  
este martes por la mañana, la 
cual consistió en un recorrido al 
interior del Centro de Readaptación 
Social “Venustiano Carranza”, 
al que también acudieron otros 
funcionarios federales.

“El Gobernador de la Gente 
Roberto Sandoval, giró instrucciones 
claras para gestionar los recursos 
para sacar el penal de Tepic, y hoy, 
con esta visita se dan los primeros 
pasos para llevar a cabo esta 
tarea”, puntualizó el Fiscal Edgar 
Veytia al término del recorrido.

Gobierno de la Gente Gestiona 
recursos para sacar el penal de tepic 

APREHENDEN A HOMICIDA 
NAYARITA EN TECATE

* Este martes el Comisionado del Órgano Administrativo 
Desconcentrado de Prevención y Readaptación Social, Dr. 
Juan	Ignacio	Hernández	Mora,	realizó	una	visita	al	CERESO	

“Venustiano Carranza”.

* Gilberto Nava Durán se encuentra implicado 
en el secuestro de un joven de 31 años de edad, 
sucedido	el	pasado	12	de	marzo	de	2014	en	San	

Cayetano. 
* El Fiscal General Edgar Veytia señaló al 

respecto que este es un paso más en la búsqueda 
de la justicia para el afectado y su familia.

*Juez dicta Formal Prisión a presunto Secuestrador

El Fiscal General Edgar Veytia 
informó que el Juez Cuarto de primera 
instancia del ramo penal de esta 
ciudad, giró auto de Formal Prisión 

en contra de Gilberto Nava Durán 
y/o Gilberto Damián Nava Durán 
por su probable responsabilidad 
legal en la comisión del delito de 

Secuestro. 

Nava Durán de 25 años de edad, 
originario de esta ciudad, con 
domicilio en la colonia Santa Fe, 
quien fuera detenido el pasado 13 
de octubre de 2014, luego de que 
el Juez señalado girara una orden 
de aprehensión en su contra. 

Como se recordará, el detenido se 
encuentra implicado en el secuestro 
de un joven de 31 años de edad, 
sucedido el pasado 12 de marzo 
de 2014 en compañía de cuatro 
personas más (detenidos). 

El agraviado era amigo de Yuritza 
Galicia, una de sus raptoras, quien 
con engaños lo llevó al poblado de 
San Cayetano, en donde ella y cuatro 
más incluyendo a Nava Durán, lo 

sometieron y amarraron para luego 
trasladarlo a El Papalote, en el 
municipio de Santiago Ixcuintla, 
donde lo mantuvieron cautivo. 

Posteriormente, se comunicaron 
con la mamá del afectado, exigiéndole 
la cantidad de 150 mil pesos, de 
lo contrario le quitarían la vida, por 
lo que se desplegó un dispositivo 
táctico operativo que permitió la 
captura de los implicados, en tanto 
que el joven regresó a casa a salvo. 

Por lo anterior el Juez Cuarto 
de primera instancia del ramo 
penal de esta ciudad giró auto 
de Formal Prisión en contra de 
Gilberto Nava Durán por su probable 
responsabilidad penal en la comisión 
del delito de secuestro, relacionado 
al expediente 303/2014. 

El Fiscal General Edgar Veytia 

señaló al respecto que este es un 
paso más en la búsqueda de la 
justicia para el afectado y su familia; 
asimismo dejó claro que el Gobierno 
de la Gente no bajará la guardia 
en el combate a la delincuencia. 
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Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- “Gracias al apoyo de 
las esposas de los presidentes 
municipales, el DIF Estatal ha podido 
llevar cobijas y ropa gruesa a la 
gente más necesitada y en la zona 
serrana de El Nayar, La Yesca y 
Huajicori, ya que en esta temporada 
de fríos lo principal es llevar cobijas 
y nosotros tenemos las suficientes 
para atender las necesidades, pero 
además, agradecemos el apoyo 
que nos ha brindado el presidente 
Enrique Peña Nieto porque gracias 
a su ayuda tenemos también 
alimentos para la gente que vive 
en la pobreza y pobreza extrema”.

Así lo informó la presidenta de 
los Sistemas DIF, Ana Lilia López 
de Sandoval, agregando que 
aparte del programa de despensas 
para menores de 6 años con una 
inversión de cinco millones de pesos, 
además de “los desayunos escolares 
calientes, ya que cubrimos la zona 
de la sierra, por lo que llevaremos 
este apoyo a todos los municipios, 
iniciando con Huajicori, luego 

pasaremos a Acaponeta, Tecuala, 
etc., y así seguiremos del norte 
hacia el sur llegando a todos los 
rincones donde hay gente pobre.

Pero para ello también estamos 
llevando los equipos para que en 
esos lugares a donde vamos, los 
puedan preparar y así se entreguen 
a los niños un desayuno calientito”. 

“Otro tema que estamos 
tratando, dijo, es la violencia 

escolar y el bullying, para ello 
estamos trabajando muy fuerte 
con programas federales que ya 
se implementaron en SEDATU, por 
lo que se están llevando cursos 
de capacitación a las escuelas, 
nosotros tenemos el programa 
PAMAR con el que participamos 
con el sector educativo”.

En otro tema, dijo la señora 
Ana Lilia que desde que abrió 

las puertas el Centro de Justicia 
Familiar que alberga casi a todas 
las dependencias bajo un mismo 
techo, se puede tener privacidad 
para que las mujeres se atrevan 
a presentar una denuncia cuando 
sientan que son víctimas de la 
violencia intrafamiliar, ya sea de 
novios, pareja, familiares o de algún 
extraño, donde también se atienden 
los juicios orales, que serán rápidos 
y no solo se atenderán asuntos de 

Tepic, Nayarit.- Con el objetivo 
de prevenir y disminuir los índices 
de alcoholismo en el estado, el 
Sistema DIF Nacional, en unidad 

con DIF Nayarit, que encabeza la 
señora Ana Lilia López de Sandoval, 
lleva a cabo la Semana Nacional 
de Información ‘Compartiendo 

Esfuerzos’.
Con pláticas y actividades 

recreativas para alumnos de 
escuelas primarias y secundarias 
de la capital nayarita, el Programa  
de Atención al Menor y Adolescente 
en Riesgo (PAMAR)  trabaja en 
la prevención y rehabilitación de 
adicciones, apoyándose con grupos 
de Alcohólicos Anónimos, CECA y 

Marakame.

Lograr hacer conciencia de 
las consecuencias de consumir 
alcohol y que sean los mismos 
alumnos  quienes transmitan esta 
información a sus padres,  es el 
objetivo de esta campaña, ya que 
el bajo rendimiento y mala conducta 
en el salón de clases pueden ser 

producto de un ambiente familiar 
de adicciones.

El Centro PAMAR ofrece a la 
población en general los cursos 
de karate, baile moderno, corte 
y confección, y música para que 
los niños y adolescentes  realicen 
actividades que los ayuden a crecer 
de una manera sana, además de 
alejarlos de las adicciones.

Estamos apoyando a la gente de la zona serrana 
en tiempos de frío: Ana Lilia de Sandoval
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violencia de la mujer o intrafamiliar, 
ni solo la pensión alimenticia, sino 
que “son muchas más cosas a la 
que se enfrenta la mujer desde 
niña, adolescente o adulta”.

También dijo tener conocimiento 
que el incremento de niños 
limpiaparabrisas en los cruceros 
de la ciudad de Tepic, se debe a 
que son infantes que provienen de 
la colonia Zitacua en su mayoría y 
otros más se "pintan" de las escuelas 
para irse a buscar dinero que ninguna 
institución podemos darles, ya que 
en el DIF les ofrecemos alimento, 
ropa y estudio, pero ellos quieren 
efectivo y también hay gente que 
viene de otros municipios o de 
otros estados y ponen a sus hijos 
a trabajar para conseguir recursos 
extras.

Remarcó que hay un registro 
de los niños que son de Tepic 
y cuando se nota que ya hay 
muchos, se recogen y son llevados 
a sus domicilios, pero en corto 
plazo “volvemos a verlos en otros 
cruceros, pero estamos al pendiente 
de poderlos reintegrar a sus 
familias y para ello pedimos a los 
padres de esos niños que tengan 
cuidado, porque debido a su corta 
edad, pueden ser presa fácil para 
integrarlos a grupos que se dedican 
a la delincuencia”.

Gobierno de la Gente previene el 
alcoholismo en los niños y adolescentes

•									Del	19	al	25	de	enero,	se	visitarán	escuelas	primarias	y	
secundarias de la capital nayarita.



Miércoles 21 de Enero de 2015Santiago Ixcuintla

Nuevo accidente de motociclistas 

Agradecen a Fátima del 
Sol apoyo a Villa Hidalgo

SANTIAGO.- Líderes sociales y vecinos 
de Villa Hidalgo reconocen el trabajo que 
viene realizando la alcaldesa Fátima del Sol 
Gómez Montero a través de la Delegación 
Regional, respondiendo a las necesidades 
y edificios públicos como el mercado y la 
cárcel del lugar. 

Luego de la visita realizada hace unos 
días, es notorio el trabajo que se viene 

realizando en la central de abastos de 
la margen izquierda, donde personal ha 
comenzado con el mejoramiento de los 
sanitarios. 

Ayer vehículos oficiales de la delegación 
transportaron el material necesario para que 
locatarios y quienes acuden al mercado, 
cuenten con baños dignos, después de años 
en que no era escuchado este reclamo. 

Se ha informado que al terminar esta 
actividad, se dará comienzo con la pintura 

tota l  a l  Mercado 
Morelos,  pet ic ión 
que le real izaron 
los  comerc iantes 
en su visita, misma 
q u e  a p r o v e c h ó 
p a r a  r e f r e n d a r 
compromisos. 

Así mismo, en 
la cárcel  públ ica 
a t e n d i e n d o  l a s 
indicaciones giradas 
por la alcaldesa Fátima 

del Sol Gómez Montero, se han reparado las 
conducciones de agua y drenaje, solicitud 
planteada por los internos. 

“Empeñe mi palabra con quienes se 
encuentran purgando una pena o bajo 
proceso en el ceresito de Villa Hidalgo, 
soy una mujer de palabra y aquello que 
comprometo, cumplo” dijo. 

Finalmente refrendó que este año es 
de consolidación de la obra pública de su 
administración, “llevaremos acciones en 
todos los rincones de Santiago Ixcuintla, 
Villa Hidalgo es una parte importante, donde 
se verá reflejado el cariño y apoyo de su 
Presidenta Municipal” concluyó. 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- De 
nueva cuenta las motocicletas 
vuelven a ser noticia al suscitarse 
un accidente a la altura del 
Tesorero, esto por la carretera 
que conduce de la Internacional 
número 15 al poblado de Estación 
Yago, al chocar por alcance una 
persona contra una camioneta 
la cual al parecer se encontraba 
detenida arriba de la carretera.

Esta nota la reporteamos 
por medio de personas que 
presenciaron el accidente,ya que 
la fiscalía ahora que entró en vigor 

el mando único la dirección de 
seguridad pública al mando del Dr. 
José María Ibarra, se encuentra 
impedida de proporcionarle 
boletines a los medios, ya que 
todo los accidentes y hechos de 
sangre se centralizan a la capital 
del estado, concretamente a 
la fiscalía donde para obtener 
información está ahora sí que a 
la Lucas Vallarta Chan, es decir 
en “chino”.  

Por lo que esperando no caer 
en errores y de acuerdo a la 
información recibida se señala 
que una persona apodada ‘El 
Tatas’, del poblado ya referido, 

tripulaba la motocicleta llevando 
en la parte trasera a su hijo de 8 
años y que debido al impacto el 
conductor de la unidad de dos 
llantas falleció, mientras que el 
menor en estado comatoso fue 
trasladado a la capital del estado 
para una mejor atención médica.

Nuestras fuentes señalan 
que el menor lesionado junto 
con el ahora occiso duraron en 
promedio más de 20 minutos 
tirados en la carpeta asfáltica 
sin que nadie le proporcionara 
auxilio, sobre todo el menor por 
lo que su situación era crítica.

Destacando que en menos 
de 48 horas dos personas 
del municipio de Santiago han 
fallecido a consecuencia de 
accidentes de motociclistas, 
siendo el primero el pasado 

domingo donde perdió la vida un 
ex policía municipal de nombre 
Silverio Castellón, resultando 
herida de gravedad su esposa 
tras ser arrollados  por un tráiler, 
y ahora esta persona apodada 
El Tatas, cuyo hijo se encuentra 
también lesionado de gravedad 

por no traer  puesto el casco de 
protección.

Sea por Dios con esta indolencia 
de parte de los motociclistas que 
al no traer puesto el equipo de 
seguridad siguen engrosando 
las estadísticas, sea por Dios.
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A la altura del tesorero

* El saldo: una persona muerta y un menor lesionado 
de gravedad.
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Miden	fuerzas	el	Pipiripau	y	Pablo	Galván
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Renuncie al PRI, porque ése partido no 
abre el abanico: Gerardo Ramírez Mojarro 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- El 
presidente del comité directivo de 
MORENA y ex regidor por Tepic 
en el periodo administrativo de 
Ney Manuel González Sánchez, 
Pablo Galván, tronó literalmente 
en contra del ex presidente 

municipal Sergio González 
García, ampliamente conocido 
con el remoquete del Pipiripau, 
por pretender construir una granja 
camaronicola en tierras ejidales 
de Villa Juárez.

En este sentido el combativo 
militante de izquierda dijo que 

no dejarían los ejidatarios del 
poblado antes mencionado que se 
construya la granja camaronicola, 
porque sencillamente se nos 
van a ensalitrar  las tierras de 
cultivo, explicó el declarante 
Pablo Galván a este reportero, 
reunidos en la plaza pública del 
poblado de la  Presa. Destacó que 
la granja que pretendía instalar 
el tan criticado delegado del 
instituto indigenista de Nayarit, 
que las dimensiones de la 
mencionada granja camaronicola 
era el equivalente a 3 veces la 
plaza en la que nos encontramos 
–cito-, y que al ver que yo era 
de los principales oposicionistas 
al proyecto del Pipiripau, dijo 
Galván, éste habló conmigo para 
decirme que no fuera “gacho” 
que lo dejara instalar la granja, 
siendo entonces cuando le dije 

sabes lo que esto 
representa Sergio, 
vas a ensalitrar todas 
nuestras tierras de 
cultivo.

Yo s i  estud ie, 
señaló Pablo Galván 
al referirse al Pipiripau, 
y sé lo que representa 
para los agricultores la presencia 
de una granja, haber…¿porque 
no construyes la granja en tus 
tierras del ejido del Novillero?, 
siempre has sido  igual Sergio, 
buscas tu beneficio, sin que te 
importe en lo más mínimo el que 
perjudiques a terceros, pero de 
mi cuenta corre que no hagas 
la granja camaronera.

Así pues las cosas con estos 
políticos de origen santiaguense 

quienes miden fuerzas; el de 
Toro Mocho, con su pretensión 
de construir en tierras de cultivo 
una granja camaronera, y el 
de Villa Juárez, Pablo Galván, 
quien insiste en no dejar que se 
haga la obra ya que pasara a 
perjudicar las tierras de cultivo 
que se encuentran en esa área, 
¿usted a quien le va, amable 
lector? 

Solía decir mi abuela Juana 
QEPD: “esta buena la mierda 
pal tepalcate”.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- “Me 
salí del Partido Revolucionario 
Institucional, porque en el partido 
‘oficial’ no abren el abanico”, señaló 
el ex presidente del mencionado 
instituto político, Gerardo Ramírez 
Mojarro en entrevista con la 
compañera Norma Flores.

Ramírez Mojarro, al que 
entrevisté en varias ocasiones 
cuando fungió precisamente 
como presidente del PRI, de 
manera constante se quejaba 
de la apatía demostrada por 
parte de los regidores tricolores 

en la administración del ahora 
diputado plurinominal Pavel Jarero 
Velázquez, porque los ediles no 
aportaban su respectiva cuota 
para el sostenimiento del partido, 
aquí por lo menos dos veces a la 
semana tenemos comisiones a 
la  ciudad de Tepic, tenemos el 
compromiso de pagar renta del 
edificio, teléfono, luz eléctrica y 
secretaria, y no llegan los recursos 
los regidores se han mostrado 
indolentes con sus obligaciones y 
así no se puede hacer gran cosa 
solía decir el licenciado Gerardo 
Ramírez.

Ramírez Mojarro, llegó a decir 

que tenía aspiraciones,“tengo 
amigos en el distrito 11, desde 
toda la región de las Haciendas, 
Santiago y la Presa”, sin embargo 
de último minuto, y pese a que había 
la promesa de darle la candidatura 
por parte del jerarca estatal 
del partido tricolor, finalmente 
el chaparrito bigotón le otorgó 
la mencionada candidatura al 
sobrino del ahora coordinador en 
el municipio tabaquero del partido 
Movimiento Ciudadano, Dr. Benigno 
Ramírez Espinosa, dándole como 
consolación el puesto de jefe de 
distrito en SAGARPA, donde duro 
en promedio 90 días ya que de 
improviso fue cesado del cargo, 

por lo que al sentirse 
burlado, Gerardo Ramírez 
Mojarro, optó por aceptar el 
ofrecimiento que le hacía 
su consanguíneo Rodrigo 
Ramírez, coordinador 
estatal del MC.

Así las cosas para un vapuleado 
PRI que insiste en señalar por 
medio de sus dirigentes que 
hay que darle la oportunidad 
a gente nueva,aunque éstas 
hayan pertenecido a partidos 
opositores, premiándolos de paso 
con candidaturas, como es el caso 
por lo menos aquí en Santiago de 
la diputada Any Porras y de los 

regidores Alfonso Virgen, y la joven 
del poblado de Gavilán Grande 
-cuyo nombre en este momento 
no recuerdo-; quienes apenas 
en la pasada campaña política a 
presidente municipal andaban de 
recalcitrantes perredistas, y ahora 
son -se insiste- la primera diputada 
y los dos restantes regidores por el 
partido revolucionario institucional. 
Así las cosas.

* El primero quiere construir una mega granja camaronera en 
tierras de cultivo de Villa Juárez; y el segundo en no dejarlo…
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